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КАЗАХСТАНСКИЕ СМИ 

 
http://eljastary.kz 
Дата: 27.04.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1633 
 

Семинар-тренинг «Я и мои возможности» 
 
16 апреля в Co – working center-ре Молодежного Ресурсного Центра 
состоялся семинар-тренинг на тему «Я и мои возможности». 
Государственный фонд развития молодежной политики города Алматы 
для проведения тренинга пригласили опытного специалиста-психолога 
Казахского Государственного женского педагогического университета - 
Оспанову Алуу Шакировну. Приглашенными на семинар были студенты 
ВУЗов и активная молодежь города Алматы. Главная цель 
мероприятия - раскрыть для молодежи такую актуальную тему, как 
создавать и развивать свое «я». Лектор объяснила, как человек должен 
идентифицировать и развивать возможности личности, сохраняя при 
этом свою индивидуальность.  
           
В ходе мероприятия участники изучили понятие «я и мои возможности». 
Посредством разных увлекательных игр, медитации, командной 
работы - молодые люди делились своими отличительными чертами, 
целями, мечтами и возможностями. Далее проанализировав свои 
ответы и формулировки, участники получали ответ на вопрос: «каковы 
же мои возможности». Также лектор разъяснила механизмы работы 
нашего воображения и подсознания, изучив и проанализировав 
которые, мы смело можем ставить перед собой цели и задачи, и легко 
достигнуть положительного результата. Студенты и молодежь 
остались под приятным впечатлением, и попросили, чтобы впредь 
такие тренинги проводились почаще. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 27.04.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1634 
 

Семинар-тренинг «Роль личности в обществе» 
 
23 апреля в Co – working center-ре Молодежного Ресурсного Центра 
состоялся семинар на тему «Роль личности в обществе». Тренинг для 
молодежи провела опытный специалист-психолог Государственного 
фонда развития молодежной политики г.Алматы - Абдуллова 
Сагипжамал Ниязовна. Приглашенными на семинар были студенты 
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ВУЗов и активная молодежь города Алматы. Главная цель данного 
мероприятия – определение своей роли в обществе. 
 
В ходе мероприятия участники изучили понятия «гражданская 

активность», «моя роль в обществе» и «что я могу дать обществу». 
Человек формируется и развивается как личность под влиянием 
совместной деятельности с другими людьми. При помощи 
социологического анализа личности, человек может выявить свою роль 
и гражданскую позицию в том или ином обществе. Наш психолог 
рассказала и помогла студентам в вопросах выработки и проявления 
гражданской активности: «Мы с Вами, каждый по отдельности создаем 
общество в котором живем, и чтобы создать правильное общество, нам 
нужно развиваться, обладать определенными навыками и умениями. В 
зависимости от среды, в которой находишься, рода деятельности, 
места учебы или работы, личность эволюционирует и меняется, 
получая опыт и познавая определенные знания. У каждого есть масса 
достойных качеств и возможностей. Только хорошо изучив себя, 
критикуя каждый свой поступок и решения, мы можем выявить и 
использовать свои возможности в деле. Посредством разных игр, задач 
и постановок, лектор помогла участникам семинара выявить свои 
сильные качества, дала им уверенность и подтолкнула на новые 
решения. Многие студенты разобрались в вопросе «что Я могу дать 
обществу», и даже после семинара остались для личной беседы с 
психологом. 
 
 
Казинформ       
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/karagandylyk-zhastar-sogys-

ardagerlerine-arnalgan-eskertkishter-aumagyn-abattandyrdy_a3521520 
 

Қарағандылық жастар соғыс ардагерлеріне арналған 
ескерткіштер аумағын абаттандырды 

 
ҚАРАҒАНДЫ. ҚазАқпарат - Қарағанды облысының қалалары мен 

аудандарында жастар соғыс ардагерлеріне арналған ескерткіштер мен 
мемориалдарды ретке келтіріп, аумақтарын абаттандырып жатыр. Бұл 
туралы өңір әкімдігінен мәлім етті, деп хабарлайды ҚазАқпарат. 

 
«Ұрпақтар естелігі» республикалық акциясы аясында, сондай-ақ 

соғыс батырларының есімдерімен аталған көшелер мен даңғылдар күл-
қоқыстан тазартылып жатыр. 
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Шара «Nur Otan» партиясының бастамасымен жыл сайын 
көктемде және күзде өткізіледі. Оған партияның аймақтық 
филиалдарының «Жас Отан» жастар қанатының, бастауыш партия 
ұйымдарының өкілдері қатысуда. 

 
«Биыл акция 20 сәуірде басталды. Қалалар мен аудандар 

тұрғындары да бұл игі бастамада партиялықтарға қолдау көрсетті. Бұл 
күні Қарағанды облысының барлық 18 қаласы мен ауданында Екінші 
дүниежүзілік соғысқа арналған 23 ескерткіш абаттандырылды. 27 
сәуірде акция жалғасын тапты. Қатысушылар 26 ескерткіш, мемориал 
мен обелискті қалыпқа келтірді. Акцияға бұл жолы 350 адам қатысты», 
- делінген әкімдік мәліметінде. 

 
Қарағанды облысында барлығы 171 даңқ ескерткіштері бар. 

Олардың ішінде мемориалдық кешендер - 12, бауырластар зираты - 1, 
Жауынгерлік даңқ ескерткіштері - 39, Жауынгерлік даңқ обелискілері - 
91, батырлардың бюстері - 4, стеллалар - 4, мемориалдық тақталар - 
13, естелік тақталар - 7. 

 
 
BNews.KZ  
Дата: 28.04.2019 
Ссылки:https://bnews.kz/ru/news/na_stazhirovku_v_elitnie_oteli_turtsii_o
tpravilis_studenti_kokshetau 
 

На стажировку в элитные отели Турции отправились студенты 
Кокшетау 

 
Им предстоит полугодовая стажировка в пятизвёздочных отелях 
Аланьи, Сиде и Бодрума. 
 
48 студентов из Кокшетау торжественно проводили в Турцию. Им 
предстоит полугодовая стажировка в пятизвёздочных отелях Аланьи, 
Сиде и Бодрума. Соответствующий договор с турецкой стороной ещё в 
январе этого года подписала Академия сервиса и туризма и управление 
туризма Акмолинской области, сообщает корреспондент BNews.kz. 
 
Переговоры с генеральным директором консалтинговой компании 
"Anatolian Consulting Antalya" Махмутом Экиджи об организации 
стажировки студентов сервисных специальностей в отелях Турции в 
начале года провели акмолинские власти и Академия сервиса и 
туризма. На имеющиеся вакансии  были отобраны и заключены 
трудовые договора с 40 студентами Высшего технического колледжа 
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Щучинска и восьми - Кокшетауского госуниверситета им. 
Ш.Уалиханова. 
 
Стажировка – полугодовая в исключительно в пятизвёздочных отелях - 

"Q Premium Otel" (Алания), "Hane Group Hotel" (Сиде), "Raymar Resort 
Hotel Alanya", отель "Samаra Hotel" (Бодрум). 
 
Цель – развитие туризма, в данном случае отельного бизнеса, в 
Казахстане, ориентируясь на лучший мировой опыт. К слову, такая 
практика, как и в целом создания Академии сервиса и туризма, - 
уникальная для страны. 
 
"Вопрос сервиса для казахстанского туризма пока, к сожалению, 
остаётся болезненным. Поэтому мы и решили организовать такую 
стажировку. Хочется, чтобы ребята на самом старте своей 
карьеры подняли планку высоко так, чтобы за ними потянулся весь 
казахстанский сервис. Также мы будем проводить бесплатное 

обучение на базе лучших местных отелей", - отметила гендиректор 
академии Регина Закирова. 
 
Говоря об отечественном сервисе, она сравнила его с перевёрнутой 
пирамидой. 
 
"Если честно, нужно поменять видение рестораторов. Важно 
понимать, что не руководитель наверху, а персонал. И в этом плане 
мы можем ориентироваться на опыт Турции", - сказала Закирова. 
 
Опытом в заграничных командировок с сидящими "на чемоданах" 
студентами поделился и заместитель акима Акмолинской области 
Марат Игалиев, который, по его признанию, во время учёбы в 
аспирантуре два года работал официантом. И это, по его убеждению, 
оказалось ценной и полезной страницей в его карьере. 
 
"Успех приходит, когда начинаешь с низов. Есть много нюансов, 
которые руководитель должен знать сам. И успех обязательно 
приходит, если равняешься на лучших", - подчеркнул 
замруководителя области.  
 
Он также посоветовал развивать свой английский, несмотря на то, что 
ребятам предстоит работать в русскоязычном сегменте. А также вести 
видеодневники в соцсетях. 
 
Стоит отметить, по условиям договора, турецкая сторона покрывает 
транспортные, расходы на проживание, выплату заработной платы в 
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период стажировки. Вместе со студентами в солнечную страну 
отправляются психологи и юристы. 
Среди без пяти минут сотрудников отеля в Алании – молодожёны 
Оразалины. Чингиз занимает должность руководителя 

информационного контакт-центра ТОО "Бурабай Даму", а его 24-летняя 
супруга Шолпан – преподаёт в Высшем техническом колледже. 
Молодой человек признался: его, прежде всего интересует, как в 
турецком турбизнесе организуют развлекательные программы для 
гостей, а также лечебно-оздоровительный туризм. 
 
"В Щучинско-Боровской курортной зоне колоссальный потенциал, но 
этот вид туризма и отдыха всё же остаётся недостаточно 
развитым. Этой проблеме был посвящён недавний международный 
форум "Шипажай-2019". В целом, в Бурабае много отелей и мест 
размещения. Некоторые даже мирового уровня. Но нужно, я считаю, 
все-таки выстраивать систему чтобы турист был обеспечен 
сервисом с момента прилёта в Казахстан и отъезда на родину. Над 

этим ещё нужно много работать", - отметил Чингиз Оразалин. 
 
Супруги не исключают: зарубежная стажировка может открыть для них 
новые горизонты в карьере или дать импульс для развития бизнеса. 
 
18-летняя Дильназ Ахметжанова учится на третьем курсе колледжа. Её 
будущая профессия – менеджер по сервису. 
 
"Турция – это другой менталитет и очень жёсткий менеджмент. 
Уверена, опыт будет бесценным. Заместитель акима области 
Марат Игалиев привёл в пример девушку из Узбекистана, которая 
работает в отеле Эмиратов и зарабатывает три тысячи долларов, 

обеспечивая три семьи родных. Речь – о том, что ты должен стать 
лучшим в своём деле. И если такое стремление будет в каждом из 
нас, туристы будут выбирать Казахстан. Я счастлива, что мне 
подарили этот шанс", - считает девушка. 
 
Проект зарубежных стажировок – пилотный. Спикеры подчёркивали 
особую ответственность ребят первого "потока". 
 
"Это только начало, первый шаг. Приложены огромные усилия, за 
нами многие наблюдают. Нам часто говорят: у вас ничего не 
получится, ребята могут  влипнуть в какую-нибудь историю. Зачем 
вам это надо? Но я считаю, мы на правильном пути. И вы должны 
осознавать всю меру ответственности", - обратился к студентам 

Игалиев. 
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Опыт зарубежных стажировок приобретает особую актуальность, 
учитывая, что Бурабай вошёл в топ 10 приоритетных для развития 
курортов Казахстана. 
 

 
Сыр бойы 
Дата: 28.04.2019 
Ссылки:https://syrboyi.kz/zedelnews/29712-azaly-zhas-pedagogtardy-
forumy-tt.html 
 

Қазалы: жас педагогтардың форумы өтті 
 
Қазалыда Жастар жылы аясында «Жастар жылы – жарқын 
болашаққа жаңа қадам» атты жас педагогтардың аудандық 
форумы өтті. Шараны аудан әкімдігінің қолдауымен білім бөлімі 
және кәсіподақ комитеті ұйымдастырып, оған аудан әкімінің 
орынбасары Ә.Жарылқағанов қатысты. 

 
– Аудан мектептерінде жалпы 2387 мұғалім жұмыс жасаса, соның 
ішінде 511-і 29 жасқа дейінгі жас мамандар. Былтырғы оқу жылында 
білім саласы бойынша түрлі 58 білімдік сайыстар мен байқаулар 
өткізіліп, сол байқауларда 17 жас маман жеңімпаз пен жүлдегер атанса, 
биылғы оқу жылында өткен 42 байқаудан 15 жас маман жеңімпаз 
атанды,- деп бірқатар жас ұстаздарға аудан әкімінің алғыс хатын 
тапсырды. 
 
Сондай-ақ, форумға қатысқан облыстық білім және ғылым 
қызметкерлері кәсіподақ комитетінің төрайымы, облыстық мәслихат 
депутаты Райкүл Байназарова 7 жас отбасына Нұр-Сұлтан қаласына 
саяхат жолдамасын табыс етті. Шара барысында «Zhas Project» 
жобасының иегері, «Серпін» жастар кеңесінің мүшесі Жанат Ержігітова, 
М.Горкий атындағы №16 мектеп-лицейдің жас маманы Әкім Шыңдалы 
сөз сөйлеп, тәжірибелерімен бөлісті. 
 
Алтынгүл САНСЫЗБАЙ, 
 
Аудан әкімінің баспасөз хатшысының міндетін атқарушы 
 
 
Казинформ 
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/euraziyalyk-integraciya-institut-

zamanaui-kommunikativtik-tendenciyalar-boyynsha-trening-
otkizdi_a3521640 
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Еуразиялық интеграция институт заманауи коммуникативтік 

тенденциялар бойынша тренинг өткізді 
 

НҰР-СҰЛТАН. ҚазАқпарат - Еуразиялық интеграция институты 24-25 
сәуірде Л.Н. Гумилев атындағы Еуразия ұлттық университетінде 
«Жаңғырту жағдайындағы тиімді коммуникациялар» тақырыбында бір 
күндік тренинг-семинар өткізді. деп хабарлайды ҚазАқпарат. 
 
Семинарда қоғам мен мемлекет арасындағы қарым-қатынас басты 
тақырып болды.   
 
«Заманауи мемлекет пен қоғамды табысты жаңартуды 
коммуникацияларды айқын құрусыз елестету мүмкін емес. Бұл жерде 
қазіргі ақпараттық сын-тегеуріндерге дұрыс жауап қайтару дағдылары, 
сондай-ақ қоғам мен мемлекет арасында өзара қарым-қатынастар 
саласындағы өзекті техникаларды, тәжірибелік тәсілдер мен 
алгоритмдерді білу, имиджді қалыптастыру және ілгерілету, қарым-
қатынас жасау психологиясы және көптеген басқа да аспектілер ерекше 
маңыздылыққа ие болады», делінген хабарламада. 
 
Тренерлер ретінде Жоғары экономика мектебі МВА 
бағдарламаларының оқытушысы, «Дорогая редакция» заманауи бренд-
коммуникациялар агенттігінің ортақ иесі Анна Кан, психология магистрі 
және қоғам қайраткері, «Қоғамдық аудит» серіктестік платформасының 
төрағасы, «Серпін» ұлттық білім және инновациялар палатасының 
төрағасы Мұрат Әбенов сөз сөйледі. 
 
Мемлекеттік, квазимемлекеттік және үкіметтік емес секторлардың 
өкілдері, ғалымдар мен сарапшылар заманауи коммуникативтік 
тенденциялар, стратегиялар және технологиялармен іс жүзінде 
танысты. Тәжірибелік кейстерді талқылау әлеуметтік және саяси 
маркетинг, брендинг, бедел менеджменті саласындағы отандық және 
шетелдік тәжірибенің үйлесімін қамтыды. 
 
Тренинг барысында Мұрат Әбенов тыңдаушыларға азаматтардың, 
қоғам мен бизнестің әлеуметтік желілерде жұмыс істеу арқылы 
қоғамдық маңызы бар мәселелерді шешуге тартылуын кеңейтуге 
арналған әртүрлі құралдарды таныстырды. 
 
Анна Кан коммуникативтік стратегиялар әзірлеудің заманауи тәсілдерін 
көрсетті, ұйымдар, жобалар және олардың жетекшілерінің брендін 
қалыптастыру және дамыту бойынша бірқатар тәжірибелік кеңес берді. 
Сондай-ақ, сарапшы аудиторияны қатысушыларға кәсіби қызметте 
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көмек бере алатын, жұрт алдында сөз сөйлеудің психологиялық 
ерекшеліктері және техникаларымен таныстырды. 
 
Тренингке қатысушылар тақырыптарға қызығушылық танытты және 

олар алған білімдерін тәжірибеде қолдануға әзір екендіктерін білдірді.  
 
 
Казинформ 
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/ob-effektivnyh-kommunikaciyah-v-
usloviyah-modernizacii-govorili-na-seminare-v-stolice_a3521637 
 

Об эффективных коммуникациях в условиях модернизации 
говорили на семинаре в столице 

 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Однодневные семинары-тренинги 
Института Евразийской интеграции на тему: «Эффективные 
коммуникации в условиях модернизации» прошли 24 и 25 апреля на 
базе Евразийского национального университета имени Л. Н. Гумилева 
в Нур-Султане, передает МИА «Казинформ». 
 
Успех модернизации современного государства и общества немыслим 
без четкого выстраивания коммуникаций. Здесь особую важность 
приобретают навыки адекватного реагирования на современные 
информационные вызовы, а также знание актуальных техник, 
практических приемов и алгоритмов в сфере взаимоотношений между 
обществом и государством, формирования и продвижения имиджа, 
психологии общения и многих других аспектов. 
 
Именно этим вопросам были посвящены однодневные семинары-
тренинги Института Евразийской интеграции на тему «Эффективные 
коммуникации в условиях модернизации» на базе Евразийского 
национального университета имени Л.Н. Гумилева. 
 
Тренерами выступили российский эксперт Анна Кан, преподаватель 
программ MBA Высшей школы экономики, совладелец агентства 
современных бренд-коммуникаций «Дорогая редакция», магистр 
психологии и казахстанский общественный деятель Мурат Абенов, 
председатель Партнерской платформы «Общественный аудит», 
председатель Национальной палаты образования и инноваций 
«Серпін». 
 
Представители государственного, квазигосударственного и 
неправительственного секторов, ученые и эксперты на деле 
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ознакомились с современными коммуникативными тенденциями, 
стратегиями и технологиями. Обсуждение практических кейсов 
включало сочетание отечественного и зарубежного опыта в области 
социального и политического маркетинга, брендирования, 

репутационного менеджмента. 
 
В ходе тренинга Мурат Абенов представил слушателям различные 
инструменты для расширения вовлеченности граждан, общества и 
бизнеса в решение вопросов общественного значения посредством 
работы в социальных сетях. 
 
Анна Кан продемонстрировала современные подходы к разработке 
коммуникативных стратегий, дала ряд практических советов по 
формированию и развитию бренда организаций, проектов и их 
руководителей. Также эксперт ознакомила аудиторию с 
психологическими особенностями и техниками публичных 
выступлений, которые помогут участникам в их профессиональной 
деятельности. 
 
Итоги тренингов показали высокую заинтересованность участников и их 
готовность к практическому применению полученных знаний. 
 
 
www.zakon.kz 
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4967862-pervye-arendnye-kvartiry-
dlya.html 
 

Первые арендные квартиры для работающей молодежи 
планируют выдать в октябре 2019 года 

 
В октябре текущего года планируется выдать первые квартиры в 
рамках предоставления 1000 квартир для работающей молодежи. Об 
этом заявил председатель комитета по делам молодежи и семьи 
Министерства информации и общественного развития РК Мадияр 
Кожахмет, передает корреспондент, передает корреспондент МИА 
«Казинформ». 
 
Как заявил глава комитета по делам молодежи и семьи, сейчас 
ведомством будут утверждаться правила предоставления арендного 
жилья молодым. 
 
«Проект есть, его мы обсуждаем с представителями акимата трех 
регионов (Шымкент, Алматы и Нур-Султан - прим. редакции), чтобы 
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максимально его изучить. Мы понимаем, что есть определенный риск 
того, что 1000 квартир на большое количество молодежи вызовет 
обратную реакцию. Кроме того, мы также инициируем и просим, чтобы 
мероприятие не было одноразовым, чтобы ежегодно такое количество 

квартир выделялось для молодых людей, потому что определенный 
поддерживающий эффект это даст. Сейчас пока мы делаем по примеру 
в городе Алматы, где определяют баллы по активности молодежи, 
чтобы какую-то приоритетность определить. После принятия 
законопроекта в ближайшее время ожидается, что в октябре мы уже 
первые квартиры будем давать молодым людям в этих регионах», - 
сообщил Мадияр Кожахмет на расширенном заседании комитета по 
социально-культурному развитию и науке Сената Парламента РК. 
 
Кроме того, депутаты Сената поинтересовались о механизме 
распределения очереди для работающей молодежи. 
 
«Через законопроект мы законодательно оформляем, что для 
работающей молодежи будет представляться арендное жилье. Мы как 
раз даем компетенции уполномоченным органам, чтобы разработать 
правила предоставления этих квартир. На сегодняшний день, как это 
будет представляться, сказать не можем», - отметил на заседании 
депутат Мажилиса Парламента Шавхат Утемисов. 
 
Напомним, в трех городах - Нур-Султане, Алматы и Шымкенте - по 
поручению Елбасы будут выдаваться 1000 квартир в год для 
работающей молодежи. В частности, в столице будут построены 350 
квартир, в Алматы - 350 и в Шымкенте - 300. 
 
 
Казинформ 
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/budet-li-vklyuchena-volonterskaya-
deyatel-nost-v-trudovoy-stazh_a3521720 
 
Будет ли включена волонтерская деятельность в трудовой стаж 

 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Возможен ли учет деятельности 
волонтера в трудовом стаже, расссказала сегодня председатель 
Комитета по делам гражданского общества Министерства информации 
и общественного развития Алия Галимова, передаёт корреспондент 
МИА «Казинформ». 
 
«Два вопроса, которые на сегодня экспертные и волонтерские 
организации поднимают - это учет вклада труда волонтеров при 
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поступлении в вузы и учет вклада труда волонтёров с возможным 
зачислением в трудовой стаж. Но сами понимаете - оба вопроса очень 
системные. Они требуют включенности различных ведомств и влияют 
на различные сферы. Поэтому эти вопросы очень чувствительные. Мы 

думаем, что онлайн-платформа для волонтеров - это национальная 
волонтерская сеть, которая позволит сделать первый шаг для того, 
чтобы посредством платформы получить возможность учета вклада 
труда волонтеров. Параллельно с этим рассматриваются вопросы 
включения учета труда волонтеров в национальную статистику», - 
сказала на пресс-конференции в СЦК председатель Комитета по делам 
гражданского общества Министерства информации и общественного 
развития Алия Галимова. 
 
«На сегодняшний день от волонтёрских организаций, от экспертного 
сообщества поступают предложения, которые мы сейчас 
рассматриваем. Думаю, что в ближайшее время они выльются в 
определённые законодательные инициативы», - добавила она. 
 
Алия Галимова проинформировала, что с 2017 года есть общее 
материальное поощрение для всех неправительственных организаций, 
которые действуют в стране - это премия для неправительственных 
организаций (НПО). 
 
«Поскольку большинство волонтерских объединений созданы в виде 
общественных организаций, они имеют полное право подавать на 
конкурсной основе и участвовать в присуждении премии для 
неправительственных организаций. Этот конкурс у нас проходит 
ежегодно. С 1 июля по 1 сентября наш комитет собирает заявки, затем 
на конкурсной основе эксперты оценивают вклад того или иного НПО в 
развитие отрасли региона и присуждает премию для НПО. Размер 
премий-  2000 месячных расчетных показателей». 1 МСП в текущем 
году составляет 2525 тенге, то есть в этом году размер премий будет 
свыше 5 млн тенге», - рассказала спикер. 
 
Спикер также отметила, что в прошлом году впервые в рамках форума 
«Жомарт Журек» было проведено поощрение волонтеров, внесших 
свой вклад в развитие малой родины. 
 
«Волонтёрская организация из Павлодарской области, как самая 
активная, победила в прошлом году в рамках конкурса «Жомарт 
Журек». В этом году данный конкурс пройдет в декабре», - добавила 
А.Галимова. 
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Казинформ 
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/onlayn-platforma-po-razvitiyu-
volonterskogo-dvizheniya-zarabotala-v-kazahstane_a3521703 

 
Онлайн-платформа по развитию волонтерского движения 

заработала в Казахстане 
 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Функциональную онлайн-платформу по 
развитию волонтерского движения в Казахстане qazvolunteer.kz 
презентовали в столице, передаёт корреспондент МИА «Казинформ». 
 
В мероприятии приняли участие волонтеры и лидеры волонтерских 
организаций, представители государственных органов и Программы 
добровольцев ООН в Казахстане. 
 
«Онлайн-платформа разработана Министерством информации и 
общественного развития РК совместно с ОЮЛ «Национальная 
волонтерская сеть», - сообщила в ходе пресс-конференции в СЦК 
председатель комитета по делам гражданского общества 
Министерства информации и общественного развития Алия Галимова. 
 
По ее словам, волонтерство в Казахстане является одной из наиболее 
распространенных форм позитивной гражданской активности. 
 
«В настоящее время активно работают более 200 волонтерских 
организаций, волонтерским движением охвачено более 50 тыс. 
человек. В регионах в 2018 году в рамках государственного 
социального заказа реализовано 25 проектов, направленных на 
повышение потенциала и обучение волонтеров, привлечение 
волонтеров и волонтерских организаций к реализации социальных 
проектов и мероприятий», - сказала она. 
 
Как отметила Алия Галимова, онлайн-платформа qazvolunteer.kz 
позволит создать каналы взаимодействия участников волонтерской 
деятельности, координировать деятельность волонтеров и 
волонтерских организаций Казахстана, осуществлять 
информационную поддержку волонтерских проектов/программ/акций. 
 
Функциональные возможности онлайн-платформы qazvolunteer.kz, по 
информации спикера, позволит волонтерам реализовать новые 
инициативы, разместить информацию о своей деятельности в 
открытый доступ, организаторам проектов, акций и мероприятий найти 
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волонтеров и волонтерские организации. Также на платформе будет 
формироваться рейтинг волонтеров по итогам проведенной работы. 
 
Посетители онлайн-платформы qazvolunteer.kz смогут ознакомиться с 

материалами о международном опыте волонтерской деятельности, 
положительной практике волонтерства в стране, проведенных и 
планируемых мероприятиях. 
 
 
Казинформ   
Дата: 30.04.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/semeyde-kolledzh-tulekteri-ushin-bos-
oryndar-zharmenkesi-otkizildi_a3521985 
 

Семейде колледж түлектері үшін бос орындар жәрмеңкесі 
өткізілді 

 
СЕМЕЙ. ҚазАқпарат - Семейде "Серпін-2050" бағдарламасы бойынша 
оқитын колледж түлектерін жұмыспен қамтамасыз ету мақсатында бос 
орындар жәрмеңкесі өтті, деп хабарлайды ҚазАқпарат Семей 
ақпараттық орталығына сілтеме жасап. 
 
Нәтижесінде 60 түлекпен үш жақты келісімге қол қойылды.  
 
Бүгінде аталмыш бағдарлама бойынша Шығыс Қазақстан облысының 
техникалық және кәсіптік білім беретін 10 оқу орнында 507 студент білім 
алады. Жәрмеңке барысында құрылыс, көлік және "InnovativeCollege" 
оқу орындарының 60 түлегімен үш жақты келісімге қол қойылды. Биыл  
облыс бойынша  208 түлек "Серпін - 2050" бағдарламасы бойынша оқу 
орындарын аяқтайды.  
 
"Түлектер жұмысқа орналасып, біздің өңірде жұмыс істейтін болады. 
Зайсан ауданындағы компаниялардың бірі колледждердің 5-7 түлегін 
жұмысқа қабылдауға дайын екендігін айтты. Жас мамандар өңірдегі жол 
құрылысымен айналысады. Мердігер компания түлектерді тұрғын 
үймен және тамақпен қамтамасыз етеді",-  деді" Семей құрылыс 
колледжінің директоры Қайрат Тастекеев. 
 
Сондай-ақ серпіншілер "Еңбек" деп аталатын "2017-2021 жылдарға 
арналған Нәтижелі жұмыспен қамту және жаппай кәсіпкерлік" 
бағдарламасына қатыса алады.  
Осы арқылы мемлекеттен көшуге және тұрғын үйді жалға алуға 
субсидия түрінде көмек ала алады. 
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Айта кетейік, "Серпін-2050" мемлекеттік бағдарламасы Қазақстанда 
2014 жылы іске қосылған болатын. Ол еліміздің оңтүстігіндегі жастарды 
кадрлар тапшылығы байқалып отырған өңірлерде оқытуға және 
жұмысқа орналастыруға көмектеседі. 

 
 
Nur.kz 
Дата: 30.04.2019 
Ссылки:https://www.nur.kz/1791630-vtoroj-etap-100-novyh-lic-29-

unikalnyh-istorij.html 
 

Второй этап «100 новых лиц»: 29 уникальных историй 
 
Герои нового времени сегодня те, чей культ – знания, кто не боится 
мыслить масштабно и ставить глобальные цели. А еще это люди, 
которые каждый день в повседневной жизни находят время для 
добрых дел и больших свершений. 

 
Такими мы узнали их благодаря проекту «100 новых лиц Казахстана». 
Успех первого этапа, который прошел осенью 2017 года, уже через год 
повторил второй. Новая волна открыла Казахстану 29 уникальных 
личностей, истории которых достойны сценариев вдохновляющих 
фильмов. 
 
О начале второго этапа проекта «100 новых лиц Казахстана» было 
объявлено 3 сентября 2018 года. На этот раз не обошлось без 
новшеств – заявку на участие того или иного кандидата могли подавать 
от себя НПО и молодежные организации, которые проводили отбор на 
своем уровне. К тому же, был усложнен процесс набора голосов. В 
целом, условия оставались те же – на звание новых лиц страны могли 
претендовать только уникальные таланты, люди с феноменальными 
достижениями. 
 
Отборочный этап длился 3 месяца, за это время поступило свыше 2 
тысяч заявок. А уже 2 ноября на официальном сайте 100esim.el.kz было 
запущено всенародное онлайн-голосование. Всего за кандидатов в 
течение 2 недель было отдано более 836 тысяч голосов казахстанцев. 
Лучшими были признаны 29 участников. 
 
Их, как и в первый раз чествовали на торжественной церемонии с 
участием Первого Президента РК Нурсултана Назарбаева. Услышав 
истории победителей, Елбасы заявил, что считает себя счастливым, 
воспитав такую молодежь. 
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"Сейчас время идёт такими темпами. Чтобы не отстать, мы должны 
набрать скорость. Только в условиях стабильности может развиваться 
наука, развиваться молодёжь. За 20 лет построили столицу. Сегодня 
Казахстан и казахстанцев знают везде. Казахстан – 

многонациональный, мы научились жить вместе, уважать. Так я 
воспитываю молодёжь", - сказал Нурсултан Назарбаев. 
29 новых лиц 
 
Разнообразие историй становления и роста победителей второго этапа 
превзошло все ожидания. Так, к примеру, удивительна биография 
Лариона Ляна, который, не имея высшего образования, сумел основать 
огромный холдинг – в него сегодня входит 12 направлений бизнеса. А 
ведь начинал бизнесмен с самых низов - уборки квартир. Его 
трудолюбие, дисциплинированность, и внутренний стержень дали свои 
плоды. Но Ларион Лян на этом не останавливается и вместе с бизнесом 
активно совмещает и общественную работу. Свою миссию он видит в 
обучении азам предпринимательства молодого поколения. Его пример 
учит целеустремленности. 
 
Пожалуй, самым главным открытием проекта «100 новых лиц» стало 
то, что в разных уголках Казахстана живут и работают по-настоящему 
неравнодушные люди. Такие, как Галым Нурланов – библиотекарь, 
который бесплатно обучает компьютерной грамотности незрячих и 
слабовидящих людей по системе Брайля и через специальный 
компьютерный синтезатор. Он и сам является слабовидящим, но при 
этом всегда помогает нуждающимся в помощи. 
 
Молодой журналист Назгуль Кенжетай – стала воплощением смелости 
и «голосом обиженных детей». Она является первой женщиной из 
Казахстана, выбравшей профессию «военный корреспондент». Назгуль 
сотрудничает с ООН и ЮНИСЕФ, пишет и снимает о войне в Сирии, 
рассказывает о том, что она делает с ни в чем не повинными людьми. 
Своими репортажами казахстанка привлекает внимание мировой 
общественности к проблеме сирийских беженцев. 
 
В проекте блеснули и звезды науки и изобретатели. Один из них - Амир 
Куат, исследователь, который создал с нуля авторскую систему техники 
безопасности, направленную на реальное снижение смертности и 
травматизма. Восхищает история и Ивана Крепак - разработчика 
мобильных приложений и специалиста в сфере компьютерной 
безопасности. Иван создал Первый Казахстанский Умный Замок, 
который управляется смартфоном на расстоянии, этот проект получил 
награду от Силиконовой Долины «Best Business Idea». 
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Список 29 новых лиц Казахстана скрасил также Александр Пупенко - 
игрок сборной Казахстана по кокпару, чемпион Азиатских игр и 
чемпионата Мира. Он с детства любил лошадей, и эта страсть стала 
смыслом его жизни. Сегодня Александр тренирует юношей команды 

«Адай ата» из Мангистауской области. 
 
В числе победителей – яркие деятели медицины, такие как врачи 
нейрохирурги Чингиз Шашкин и Мынжылкы Бердиходжаев, врач-
репродуктолог Алмаз Ибрагимов, онколог Даурен Адилбай, врач-
стоматолог, кандидат медицинских наук Сухраб Жапаров. Особое 
место в списке «100 новых лиц» занимают представители 
казахстанской культуры – музыкант Алибек Альмадиев, дирижер, 
вокалист Батыржан Смаков, фотограф Алибек Ибраев, поэтесса 
Маржан Тажмагамбетова, скульптор-гиперреалист Айдос 
Есмагамбетов, хореограф, искусствовед Анвара Садыкова. 
 
Все они – люди своей профессии, которые делают Казахстан сильным 
и конкурентоспособным, узнаваемым и развитым. Еще вчера их имена 
были мало кому известны, сегодня о них говорят и пишут, молодежь 
желает быть похожими на них и это, пожалуй, лучшая ролевая модель 
для наших детей. 
 
 
Tengri News 
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/aktsiya-golosuet-
serdtse-stranyi-nur-sultan-startovala-368210/ 
 

Акция "Голосует сердце страны - Нур-Султан" стартовала в 
столице 

 
Сегодня в cтолице стартовала городская информационно-социальная 
акция "Голосует сердце страны – Нур-Султан", направленная на 
повышение электоральной активности избирателей, передает 
официальный сайт акимата. 
 
По информации организаторов, общественная кампания будет 
проводиться в социальных сетях Facebook и Instagram, в которых 
открыты специальные тематические страницы Elorda Live для 
размещения материалов по активизации участия граждан в 
голосовании на внеочередных выборах президента Республики 
Казахстан. В частности, на странице в Facebook отмечается, что 
каждый житель города может опубликовать здесь интересные истории, 
пост или видео в поддержку предстоящих президентских выборов, 
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назначенных на 9 июня 2019 года, подписав хэштегами 
#ЯвыбираюБудущее и #Твойголосважен, #Сайлау2019. 
 
Кроме того, в рамках акции в наиболее посещаемых общественных 

местах будут проведены культурно-массовые акции с участием 
молодежи и установлены информационные промостойки, где все 
желающие смогут получить необходимую информацию об 
избирательных участках и местах для голосования в своем районе. 
Напомним, в соответствии с указом Президента Республики Казахстан 
внеочередные выборы президента Республики Казахстан назначены на 
9 июня 2019 года. 
 
 
24.kz   
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/311898-29-obshchezhitij-
postroyat-v-kazakhstane-do-kontsa-goda 
 

29 общежитий построят в Казахстане до конца года 
 
Больше 9 тысяч студентов заселяться в новые общежития до конца 
этого года, сообщает корреспондент «Хабар 24». 
 
В столице и регионах воплощают в жизнь поручения Первого 
Президента и создают достойные условия проживания для молодёжи. 
Новое и просторное жильё строят при поддержке предпринимателей. 
Положительный опыт столицы, а также Алматы, Шымкента и 
Жамбылской области глава кабинета министров поручил 
распространить среди регионов-аутсайдеров.  
 
Студенческие общежития сегодня - это просторные комнаты со всеми 
удобствами. В каждой секции компьютерные классы, библиотеки и 
даже тренажерные залы. Строительство новых жилых объектов для 
студентов помогает комплексно решить проблему дефицита мест. 
Будущим специалистам остаётся только одно - учиться. 
 
Рафаэль Гасанов, председатель правления ОЮЛ Ассоциация 
выпускников детских домов Казахстана: 
 
- Сегодня мы видим, что создаются максимальные условия для 
студентов. Даже у нас конкретные цифры по Алмате. Увеличен 
госзаказ по техническому образовательному гранту, если было 7 
тысяч, то в этом - 11 тысяч. 
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Создать дополнительно не менее 75 тысяч мест для проживания 
студенческой молодёжи. Такую задачу поставил Первый Президент 
страны. 
 
Елена Устимович, корреспондент: 
 
- Об улучшении условий проживания студенческой молодежи 
говорили сегодня в Правительстве. Речь идёт о реализации «Пяти 
социальных инициатив Первого Президента». В третьей из них, как 
раз говорится о «Повышении доступности и качества высшего 
образования и улучшении условий проживания студенческой 
молодёжи». Ранее ряду министерств и акимам регионов было 
поручено проработать механизмы и начать строить общежития на 
принципах государственно-частного партнёрства. 

 
Среди успешно исполняющих поручение Елбасы: города Нур-Султан, 
Алматы, Шымкент и Жамбылская область. Недовольны остались 
работой в Северо-Казахстанской, Туркестанской, и Актюбинской 
областях. Поэтому регионам с высокими темпами строительства 
Премьер-Министр поручил поделиться опытом с остальными. А чтобы 
общежития построили и ввели вовремя, предстоит разработать 
детальный план для каждого объекта. Кроме этого глава кабмина 
призвал прекратить разработку дорогостоящих проектов. 
 
Куляш Шамшидинова, министр образования и науки РК: 
 
- На сегодняшний день реализуются 43 проекта, обеспечивающие 
ввод свыше 19 тыс. мест, из которых 9 196 будут введены в этом 
году, 2 716 мест - в следующем и более 8 тысяч мест - в 2021 году. 
Из них по инициативе предпринимателей реализуются 20 
проектов, учебными заведениями 23, из которых 13 являются 
частными. 
 
В прошлом году за счет собственных средств учебных заведений и 
местного бюджета свыше 3 тыс. студентов въехали в новые комнаты. 
Предпринимателям, которые строят для молодёжи, предоставляют 
земельные участки с уже подведенными инженерными 
коммуникациями, а 7% банковского кредита субсидирует государство. 
Эти меры сокращают расходы инвесторов, и снижают общую стоимость 
реализуемых проектов. После ввода общежития в эксплуатацию в 
течение 8 лет собственник гарантированно получает размещение 
государственного заказа. Аскар Мамин поручил продумать 
дополнительные льготные условия для инвесторов-участников. 
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Авторы: Е.Устимович, Наурыз Базаров, Ермек Кеншимбек 
 
 
Казинформ 
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/nursultan-nazarbaev-prizval-vospityvat-
v-molodezhi-terpimost-i-tolerantnost_a3521845 
 

Нурсултан Назарбаев призвал воспитывать в молодежи 
терпимость и толерантность 

 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Любая профессия, которая тебя кормит, 
которая дает тебе заработать, она не является чем-то нехорошим. Об 
этом заявил Первый Президент РК-Елбасы Нурсултан Назарбаев, 
выступая  на XXVII сессии Ассамблеи народа Казахстана, передает 
корреспондент МИА «Казинформ». 
 
«Есть специальное бюро, которое предлагает работу девочкам и 
мальчикам. Ну сейчас хоть не так и много, но есть зажиточные семьи, 
где нужно, чтобы у них дома убрали, за детьми посмотрели, 
приготовили и вот предлагают всем. Разве плохо? Чем заниматься 
плохими делами - зарабатывать своими руками, своей головой деньги, 
это же радостно и приятно», - сказал Нурсултан Назарбаев. 
 
Поэтому Елбасы призвал через Ассамблею народа Казахстана 
воспитывать в молодежи терпение. 
 
«Давайте будем воспитывать молодежь через Ассамблею терпимости, 
толерантности, умению находить себя в этой жизни. Тем более 
будущее идет галопом, не успеваешь. Чтобы не глотать пыль за 
уходящими государствами нам надо сильно подтягиваться. Поэтому 
образование, учеба и наука имеют первостепенное значение, и наше 
государство именно этим и занимается. Я вам всем желаю крепкого 
здоровья, успехов, с наступающим праздником!» - заключил Нурсултан 
Назарбаев. 
 
 
Baq.kz 
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://baq.kz/news/othernews/shymkentte-zhastar-men-

ayelderdin-kasip-ashuyna/ 
 

Шымкентте жастар мен әйелдердің кәсіп ашуына 1%-дық несие 
береді 
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Шымкент, BAQ.KZ тілшісі. Шымкент әкімдігі Жастар жылында жастар 
кәсіпкерлігін дамытуға қатысты бірқатар шара қабылдады. Сондай-ақ, 
әйелдердің жеке іс бастап, кәсіпкерге айналуы үшін қолдау шараларын 
ұйымдастырды. Осы мақсатта Шымкент қаласында жастар және 

әйелдердің жаңадан кәсіп ашуына, не бастаған кәсібін 
қаржыландыруына, сонымен қатар онлайн-тауарын тасымалдауын 
қолдайтын жобалар жұмыс істейді. 
 
Бұл жобалардың барлығы да «Shymkent» әлеуметтік-кәсіпкерлік 
корпорациясы жанынан ашылған «Бизнес-супермаркет» және e-
commerce орталығында жүзеге асады.  
 
Аталған бағыттағы жобалардың барлығы 15 сәуірде іске қосылған. 
Дәлірегі, сол күні «Shymkent ӘКК» жанынан «Мен кәсіпкер боламын!» 
бастамасы, «Бизнес-супермаркет» және e-commerce орталығы 
жұмысын бастады. 
 
Мен кәсіпкер боламын! 
Кәсіп бастауға 1 пайызбен жеңілдетілген несие береді. Ол несиені тек 
жастар мен әйелдер ғана алады. Қала әкімі Ғабидолла 
Әбдірахымовтың айтуынша, «Мен кәсіпкер боламын!» бастамасына 
алғашында 600 млн теңге бөлініп отыр. Жоғарыда айтқандай, қаржы 
жастар мен әйелдердің кәсіп ашуына несие түрінде беріледі. 21-29 жас 
аралығындағы жас кәсіпкер жеке кәсіпкерлігін не заңды тұлға 
мәртебесінде кәсіп бастағысы келсе, онда осы 1%-дық несиені алуына 
болады. Әйел кәсіпкерлерге де қатысты шарт осыған ұқсас. Жас 
мөлшері 21-58 аралығында болуы тиіс.  
 
5 млн теңгеге дейін несиені 84 айға дейін береді. Айналым қаражатын 
толықтыру үшін болса, онда 36 айға ресімдейді. Пайыздық 
мөлшерлемесі 1% шамасында болады. 6 айға дейін, онда да банк 
шешіміне қарай жеңілдік мерзімі белгіленеді. Бұл несиені қалай, қайдан 
және қандай жобаға алуға болатынын «Shymkent ӘКК» АҚ жанынан 
ашылған «Бизнес-Супермаркет» - инвесторлар мен кәсіпкерлерге 
қызмет көрсету орталығында түсіндіреді. 
 
«Бизнес-супермаркет» қандай қызмет ұсынады? 
«Бизнес-Супермаркет» – инвесторлар мен кәсіпкерлерге қызмет 
көрсету орталығы. Атауы қызық орталықтың ұсынатын қызметі көп. 
Мұнда "Даму "КДҚ" АҚ өңірлік филиалы, «Атамекен» өңірлік кәсіпкерлер 
палатасы, «Shymkent ӘКК» АҚ және әкімдік басқармаларының 
ұсынатын қызметі жинақталған.  
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Бизнес-Супермаркет кәсіпкерлер мен инвесторлар үшін қызметтерді 
электрондық форматқа көшіреді және «бір терезе» қағидаты бойынша 
жұмыс істейді. Сондай-ақ, жоғарыда айтылған «Мен кәсіпкер боламын!» 
жобасы аясында кеңес алу, жоба ұсыну, несие ресімдеу және тағы 

басқа қызметтерін ұсынады. Бұған қоса, жоба, яғни әбден жіктеліп 
бизнес-жоспарға арналған айналған идеяның жобасын сатады. 
 
 
www.inform.kz 
Дата: 02.05.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/erzhan-maksim-astanada-okygysy-
keledi_a3522585 
 

Ержан Максим астанада оқығысы келеді 
 
ОРАЛ. ҚазАқпарат  - Мәскеудегі «Голос. Дети» байқауында екінші орын 
алған Ержан Максим елордада білім алғысы келеді. Бұл туралы оның 
анасы Гүлмира Әлібек айтты, деп хабарлайды ҚазАқпарат тілшісі. 
 
Оның айтуынша, аталмыш байқаудан кейін елге оралған Ержанды 
Қазақстан Мәдениет және спорт министрі Арыстанбек Мұхамедұлы 
қабылдаған болатын. «Министр қабылдау кезінде Ержанға «Шабыт» 
өнер академиясы жанынан грант бөлінетіндігін жеткізді. Енді 8 мамырда 
Қазақ ұлттық өнер университетінің ректоры Айман Мұсақожаеваның 
қабылдауында болып, мәселені одан әрі талқылаймыз», деді Гүлмира 
Әлібек. Баласының талабын әкесі Ербол Нұғманов та қолдайтындығын 
білдірді. Ержан Максим елордада өткен Қазақстан халқы 
Ассамблеясының ХХVІІ сессиясынан кейін қойылған концертке 
қатысып, онда Батыс Қазақстаннан түлеп ұшқан КСРО халық әртісі 
Әлібек Дінішевтің ақ батасын алған болатын.  Айта кеткен жөн, 
Ресейдегі байқаудан кейін атақты өнер жұлдызы Алла Пугачева 
Ержанды арнайы қабылдап, «Алтын жұлдызымен» марапаттады.   
Алдағы қыркүйек айында Айман Мұсақожаева басшылық ететін Қазақ 
ұлттық өнер университетінде арнайы комиссия құрылып, Ержан вокал 
бойынша бір аспапта білім алатын болады. Содан кейін  «Болашақ» 
бағдарламасымен оқуға ниетті. Ата-анасы да Нұрсұлтан қаласына 
қоныс аударуды көздеп отыр. Еске сала кетейік, бұдан бұрын Ержан 
Максимнің «Голос. Дети» байқауының суперфиналында өнер 
көрсеткенін, шоуға байланысты дау туындағанын, қазақстандық жас 
әншінің МУЗ-ТВ сыйлығын тапсыру салтанатына арнайы 
шақырылғанын жазған болатынбыз. Ержан Максим Димаш ағасының 
құттықтап, қазақша сөйлеп жүруін ескерткенін айтқан болатын. 
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altaynews.kz 
Дата: 02.05.2019 
Ссылки:https://altaynews.kz/ru/v-vko-k-majskim-prazdnikam-adresnaya-
soczialnaya-pomoshh-dojdet-do-27-tyisyach-chelovek-36987.html 

 
В ВКО к майским праздникам адресная социальная помощь 

дойдет до 27 тысяч человек 
 
Всего в области проживают 26 146 многодетных семей, половина из 
которых имеют на попечении несовершеннолетних детей. 
 
Вопрос поддержки малообеспеченных многодетных семей является 
приоритетным для области. В целом на выплату адресной социальной 
помощи по ВКО предусмотрено 7,2 млрд тенге. 
 
Социальную помощь в регионе получат свыше 46 тысяч человек. 
 
Специалисты провели подворовой обход населения, изучены 
жилищно-бытовые условия малообеспеченных и многодетных семей, а 
также уровень их дохода. 
 
По данным Управления координации занятости и социальных программ 
ВКО, заявки на социальную помощь подали 15 169 семей (74 829 
человек), из них 6 621 – это многодетные семьи (33 803 человек), 9 865 
– малообеспеченные семьи (41 434 человека). 
 
Из общего количества обратившихся на получение адресной 
социальной помощи претендуют 6 664 семьи, это 34 312 человек. Из 
них 27 тысячам уже назначена АСП. 
 
Все средства, предусмотренные на апрель, а это почти 600 млн тенге, 
полностью освоены. 
 
На этом поддержка социально уязвимых слоев населения не 
ограничивается. В системе образования предусмотрены 
дополнительные меры социальной поддержки многодетных семей и 
семей, воспитывающих детей с особыми потребностями. С мая этого 
года они освобождены от оплаты за детские сады – бесплатно в 
детские дошкольные учреждения будут ходить 3,5 тысячи детей. На это 
из областного бюджета выделено 266,5 млн тенге. 
 
Еще 636,5 млн тенге предусмотрено в местном бюджете на покупку 
школьной формы для 33,6 тысячи детей из малообеспеченных и 
многодетных семей. 
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Практически все дети из многодетных семей смогут отдохнуть в летних 
лагерях за счет бюджетных средств. На обучение, обеспечение 
питанием и стипендией более четырех тысяч студентов из этой 

социальной категории будет направлено порядка трех млрд тенге. 
 
Одной из эффективных стратегий поддержки уязвимых слоев 
населения стала акция «Саламатты ана мен бала». Так, бесплатное 
обследование в учреждениях здравоохранения прошли свыше 40 
тысяч человек. 
 
Кроме того, для трех тысяч многодетных матерей и матерей, 
воспитывающих детей с ограниченными возможностями в развитии, 
действуют краткосрочные курсы по востребованным профессиям. 
 
Более тысячи выпускников вузов и колледжей будут направлены на 
молодежную практику – для этого создано 715 социальных рабочих 
мест. 125 многодетных семей, проживающих в сельской местности,  
смогут получить  кредиты под 3 % через микрокредитные организации. 
 
Отметим, что многодетные и малообеспеченные семьи имеют 
приоритетное право на получение кредитов под низкую процентную 
ставку, безвозмездных грантов по государственным программам, 
судсидировании. 
 
Планируется также обеспечить почти сто многодетных и 
малообеспеченных семей жильем. На спонсорские средства уже 
приобретены квартиры для 42 семей. 
 
 
Автор:Бахыт Сарсембаева 
 
 
newtimes.kz 
Дата: 02.05.2019 
Ссылки:https://newtimes.kz/eshche/regiony/89824-vypusknitsu-iz-
shymkenta-priglashayut-uchitsya-20-inostrannykh-vuzov-odnovremenno 
 

Выпускницу из Шымкента приглашают учиться 20 иностранных 
вузов одновременно 

 
Выпускница НИШ ФМН города Шымкент Сымбат Кушерова получила 
приглашение из 20 университетов Канады, Франции, США, Кореи и 
Швейцарии. Девочка, которая планирует связать свое будущее с 
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бизнесом и экономикой, еще не сделала свой выбор, передает ИА 
«NewTimes.kz» со ссылкой на сайт школы. 
 
«Честно говоря, моей детской мечтой было стать архитектором. Но 

летом, 2016 году я получила возможность пройти месячный курс под 
названием «Робототехника и Менеджмент» в США. Именно здесь меня 
заинтересовала экономика. С тех пор я настроена на эту область. Моя 
мама тоже экономист. Думаю, еще и по этой причине я выбрала данную 
отрасль», — говорит Сымбат. 
 
Выпускница победительница различных республиканских и 
международных олимпиад, кандидат на «Алтын белгі», также она 
является «Лучшим студентом года» за 2015-2016 учебный год. 
 
Сымбат еще не откликнулась на приглашение иностранцев. Но она 
рассматривает как один из вариантов Hult International Business School 
в Бостоне. 
 
«Конечно, каждый студент мечтает получить образование за рубежом. 
Я была одной из них. Благодаря моему стремлению и упорству я 
достигла своей цели. Радостную новость моим родителям сообщили 
преподаватели из-за рубежа. Даже ректор Бостонского университета 
написал письмо моему отцу. В тексте он просит о том, чтобы мой папа 
отправил меня учиться за границу, ведь это очень хороший шанс для 
моего будущего. Так же в письме говорится, что ректор очень хорошо 
понимает моего отца. Ведь у него тоже трое дочерей, как и в нашей 
семье», — говорит Сымбат Кушерова. 
 
Стоит отметить, на этапе собеседования выпускница НИШ сразу 
сказала о вероятности того, что отец может не отпустить ее на учебу за 
границу. С учетом этой информации Серику Кушерову была 
отправлена подробная информация о Бостонском университете 
специальной бандеролью. 
 
Сымбат, получившая приглашение из лучших вузов мира, набрала 1580 
баллов из 1600 во время теста SAT Reasoning. А показатель IELTS у 
нее 7,5 из 9. 
 
Так же, она прошла специальный тест NUFYP для поступления в 
Назарбаев Университет и получила возможность на бесплатное 
обучение по программе «Direct Admission». 
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24.kz   
Дата: 03.05.2019 
Ссылки:https://24.kz/kz/zha-aly-tar/o-am/item/312608-a-t-bede-eriktiler-
forumy-tedi 

 
Ақтөбеде еріктілер форумы өтеді 

 
Ақтөбеде жиырмадан астам еріктілер тобы бар, деп хабарлайды 
«Хабар 24» 
 
Мыңға жуық жас өз еркімен қайырымдылық шараларына қатысады. 
Олар жалғызбасты қарияларға қамқор болып, мүмкіндігі шектеулі 
жандарға қарайласады. Қыздар үй шаруасына көмектессе, ер балалар 
қар күреп, бау-бақша күтімін міндетіне алған. Облыстық жастар ісі 
жөніндегі басқарма мамандарының айтуынша, еріктілер қатары көбейіп 
келеді. Полициямен бірге қоғамдық тәртіпті қадағалауға шығатын 
студенттер бар. Сондай-ақ бірінші топтағы мүгедек жандарды демеп 
жүретін бір топ жасақталған. Студент жастардың бірі қоларбаны итеруге 
көмек берсе, екіншісі зағип жанды жетектейді. Мысалы, мүмкіндігі 
шектеулі жандарды Ақтөбе заң институтында өткен шараға еріктілер 
алып келді. Айта кетейік, биыл Ақтөбеде еріктілер форумы өтеді. 
Ауқымды шараға дайындық басталып кетті. 
 
Әлібек Елеусізов, қоғамдық бірлестік өкілі: 
 
– Көмекшілеріміз, әрдайым қасымыздан табылатын ерікті топтар 
бар. Бір үйдің баласындай іс-шаралар ұйымдастырып, бірге 
өткіземіз. 
 
Нұрлан Күнтуов, облыстық жастар ісі жөніндегі басқарманың 
жетекшісі: 
 
– Жастар жылына байланыста Елбасы еріктілерге қосымша 30 
пайыз шәкіртақы төлеу мәселесін көтерген болатын. Ерікті болу 
үшін ақша маңызды емес. Ерікті тегін қызмет көрсетуге дайын болу 
қажет. 
 
 
Казинформ 
Дата: 02.05.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/60-semey-v-taraze-poluchili-kvartiry-po-
programme-nurly-zher_a3522957 
 
60 семей в Таразе получили квартиры по программе «Нұрлы жер» 
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ТАРАЗ. КАЗИНФОРМ - В Таразе сдан в эксплуатацию новый дом в 
микрорайоне «Байтерек» №13, передает корреспондент МИА 
«Казинформ». 
 

Ключи новоселам вручил аким города Тараза Кайрат Досаев, 
отметивший, что арендно-коммунальный дом построен по программе 
«Нұрлы жер». В многоэтажном доме 15 двухкомнатных, 30 
трехкомнатных и 15 однокомнатных квартир. Площадь трехкомнатной 
квартиры составляет  71,2 кв. м, двухкомнатной - 58 кв. м, 
однокомнатной квартиры - 40 кв. м. 
 
Как рассказали в пресс-службе акимата города Тараза, новоселами 
стали 31 семья из социально уязвимых категорий - многодетные и 
неполные семьи, семьи, воспитывающие детей с ограниченными 
возможностями. Кроме того, 12 новых квартир предназначено для 
детей-сирот. В оставшихся 17-ти квартирах поселятся государственные 
служащие и работники бюджетных сфер. 
 
«Квартиры в этом доме социально защищаемым гражданам 
предоставляются без права приватизации, - пояснили в пресс-службе 
городского акимата, - В среднем одна семья будет в месяц платить 
арендную плату 5 500 - 6000 тенге. Стоимость квартир в среднем 
составляет 8 - 11 миллионов тенге». 
 
По данным облакимата, для обеспечения арендным жильем 
малообеспеченных семей в рамках программы «Нурлы жер» в 
Жамбылской области разработана проектно-сметная документация и 
представлена заявка для уточнения республиканского бюджета на 
строительство 11 арендных домов на 710 квартир на общую сумму 5,6 
млрд тенге. В Жамбылской области в очереди на получение жилья из 
коммунального жилищного фонда стоят 23 762 человека. Планируется 
в этом году сдать 27 домов, один арендный дом переходит на 2020 год. 
За счет бюджета обеспечат жильем 1 970 человек. 
 
 
Казинформ 
Дата: 02.05.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/dauren-abaev-kr-prezidenttigine-
kandidattar-turaly-oyyn-bildirdi_a3522950 
 

Дәурен Абаев ҚР Президенттігіне кандидаттар туралы ойын 
білдірді 
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НҰР-СҰЛТАН. ҚазАқпарат - Осы жылдың 9 маусымында өтетін 
президент сайлауы алдында халық кандидаттардан адал әрі 
ымырасыз, конструктивті күрес күтіп отыр. Ақпарат және қоғамдық даму 
министрі Дәурен Абаев «Хабар» арнасындағы «Ашық диалог» 

бағдарламасында осындай пікір білдірді, деп хабарлайды ҚазАқпарат 
тілшісі. 
 
«Менің сөздерім үгіт-насихат ретінде қабылданбас үшін кандидаттарға 
қандай да бір баға бермей-ақ қояйын. Бірақ, жалпы айтар болсам, 
ұсынылған тұлғалар әртүрлі топтар мен мүдделердің өкілі. Жастары да 
әртүрлі. Әйел кандидат бірінші рет ұсынылып отыр. Олардың 
жариялаған мәлімдемелеріне құлақ ассақ, елдің дамуына қатысты 
көзқарастарының да әртүрлі екенін аңғаруға болады. Менің ойымша, 
жақынарада үгіт-насихат кампаниялары белсенді сипатқа ие болады. 
Көппен бірге мен де әрбір саясаткердің қандай күн тәртібімен 
шығатынын қызыға күтіп отырмын», - деді Дәурен Абаев. 
 
Министр өз сөзінде барша халық кандидаттардан сайлау алдында адал 
әрі конструктивті, ымырасыз күрес күтетінін атап өтті. 
 
«Мемлекеттік органдар, жалпы билік - алдағы сайлаудың ашықтығы мен 
легитимдігіне мүдделі болып отыр», - деді ол. 
 
 
Казақ үні 
Дата: 02.05.2019 
Ссылки:https://qazaquni.kz/2019/05/02/99399.html 
 

Қарағандыда «Достық шаңырағы» этномәдени фестивалі өтті 

 
Қарағандыда «Достық шаңырағы» этномәдени фестивалі өтті. 
 
1 мамыр-Қазақстан халқының бірлігі күні. Бұл бір отбасының 
мүшелеріндей болған Қазақстан халқының татулығы мен рухани 
бірлігін, ынтымағы мен түрлі мәдениетінің тоғысуын бейнелейтін ғажап 
мереке. «Береке бастауы бірлік, ел іші тату тірлік» қағидасын ұстанған 
ел үшін бұл мейрамның орны ерекше. 
 
Осы себеппен Достық үйінде Қазақстан халықтарының бірлігі күніне 
және Қазақстан Республикасының Жастар жылына арналған «Достық 
шаңырағы » атты XXIV облыстық этномәдениет фестивалі өтті. 
 
Ел бірлігі мен этносаралық келісімді нығайтып, мәдениетаралық 
диалогтың қазақстандық үлгісін көрсеткен шара этномәдени 
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бірлестіктердің музыкасын, дәстүрін, тілі мен мәдениетін жаңғырту, 
сақтау және дамыту мақсатында ұйымдастырылған. 
 
Тұрақтылық пен азаматтық бейбітшілікке қол жеткізудің негізін қалайтын 

фактор: халықтың бірлігі, бейбітшілігі мен татулығы, достығы мен 
этносаралық келісімі екені анық. Бүгінгі игі шара тұрғындарға 
Қазақстандық патриотизм идеяларын насихаттап, мейірімділік, өзара 
құрмет, ұрпақтар сабақтастығы сияқты жалпы рухани құндылықтарды 
түсіндірді. Қазақстан халқына тән қонақжайлылық пен мейірім үлгісін 
көрсетті. 
 
Бірлікті тәу еткен айтулы мерекеге Ұлы Отан соғысы ардагерлері, 
облыстық Қазақстан халқа Ассамблеясының этномәдени бірлестік 
өкілдері, жастар қанаты мүшелері, «Жаңғыру жолы» жобасының 
белсенділері және қала тұрғындары қатысты. 
 
Фестиваль қонақтары келгеннен «Бір шаңырақ астында» 
этноауылының көз тартар көрмесін тамашалады. Көрмеге этностардың 
ұлттық қолөнері, қолданбалы тұрмыстық заттары мен әр ұлттың өзіне 
тән тағамдары қойылды. 
 
Көрмеден соң фестиваль «Біз бір отбасымыз» атты мерелік шарамен 
өз жалғасын тапты. Концерт Қарағанды облысы әкімі аппараты 
«Қоғамдық келісім» КММ директоры Ерлан Құсайынның құттықтау 
сөзімен басталды. Сайыс шарты бойынша әр этномәдени бірлестік 
туған тілінде және мемлекеттік тілде өз өнерлерін ортаға салды. 
Конкурсқа облыстық этномәдени бірлестіктердің 28 шығармашылық 
ұжымы қатысты.Қатысушылар ұлттық әуендерін әуелетіп, мың бұрала 
би биледі,домбыра да тартты. Достық үйінде тұңғыш рет өткізіліп тұрған 
фестивальдің ерекшелігі қатысушылардың қазақ тілінде өнер көрсетуі 
болды. Ән–күйден шашу шашқан шара келген көрерменнің көңілін 
көтерді. 
 
Конкурс соңында барлық қатысушы этномәдени бірлестіктер мақтау 
қағаздарымен марапатталды. Шара қатысушылары бірлесіп 
«Атамекен» әнін шырқады. 
 
 
24.kz   
Дата: 02.05.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/312551-okolo-1-5-tys-
molodykh-lyudej-sostoyat-v-volonterskikh-organizatsiyakh-aktyubinskoj-
oblasti 
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Около 1,5 тыс. молодых людей состоят в волонтерских 
организациях Актюбинской области 

 
Около полутора тысяч молодых людей состоят в волонтерских 

организациях в Актюбинской области, сообщает корреспондент «Хабар 
24». 
 
Они - инициаторы множества социальных проектов. Под опекой 
добровольцев сегодня находятся пенсионеры, сироты, инвалиды, 
многодетные и малоимущие семьи. Старшему поколению волонтеры 
помогают в домашних делах, представителям социально-уязвимых 
слоев населения - материально, ну а людей с ограниченными 
возможностями молодежь сопровождает во время выходов в свет. 
Кроме того, желающие имеют возможность внести свой вклад в охрану 
общественного порядка. Это совместная работа с сотрудниками 
правоохранительных органов. 
 
Болат Калыкбаев, житель г.Актобе: 
 
- Благодаря им мы делаем дела большие. На сегодняшний день 
они заменяют некоторым ноги, некоторым глаза, некоторым руки. 
Каждый из них хочет внести свою лепту в развитие Казахстана. И 
я горжусь такой молодежью. 
 
Нурлан Кунтуов, руководитель управления по вопросам 
молодёжной политики Актюбинской области: 
 
- В преддверии 9 мая мы среди волонтерских групп разделили 
более 160 семей. Это семьи ветеранов труда, тыловиков, вдовы 
ветеранов. На данный момент волонтеры их обходят. В 
преддверии праздника мы их поздравляем, приносим подарки, 
также мы им помогаем по дому, где-то убрать во дворе, где-то по 
дому убраться, самое главное, я думаю, - это внимание. 
 
 
24.kz   
Дата: 02.05.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/policy/item/312530-delegaty-khkhvii-sessii-
ank-vstretilis-s-molodjozhyu-kostanajskoj-oblasti 
 

Делегаты ХХVII сессии АНК встретились с молодёжью 
Костанайской области 
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Делегаты ХХVII сессии Ассамблеи народа Казахстана от Костанайской 
области встретились с молодёжью, сообщает корреспондент «Хабар 
24». 
 

39 человек представляли регион на главном съезде в столице. Они 
рассказали о мерах поддержки для молодого поколения. Государство 
создаёт условия для обучения, трудоустройства, приобретения жилья 
и ведения бизнеса - говорили на встрече. В этом году в рамках Года 
молодёжи в Костанайской области планируют реализовать 106 
проектов. Акцент сделают на развитии деятельности студенческих 
движений. Главными ценностями останутся мир и согласие. 
 
Алимжан Бекмагамбетов, председатель научно-экспертной 
группы областной Ассамблеи Народа Казахстана: 
 
- У нас создана уникальные условия, когда мы должны хранить и 
беречь мир, согласие, культуру, уважение к друг другу, все эти 
моменты очень важны. Этот фундамент является для нас очень 
важным, он является залогом дальнейшего успешного 
последовательного развития Казахстана. 

 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 03.05.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1663 

 
Профориентационные работы начались! 

 
Май всегда ассоциируется многочисленными праздниками. Одним из 
старых, добрых праздников является 25 мая-Последний звонок, когда 
абитуриенты прощаются со стенами и партами родной школы, 
любимыми учителями и одноклассниками. Перед ними встает 
серьезный вопрос и выбор: на кого пойти учиться дальше? Кем я хочу 
стать в будущем? Какую профессию я хочу освоить? Некоторым 
справиться с этой задачей легко, особенно тем, кто еще в детстве 
определился с выбором профессии, есть и та категория молодежи, 
которая идет по стопам своих родителей, братьев и сестер. А 
некоторым и вовсе трудно в выборе будущей профессии. И поэтому на 
сегодняшний день существует множество способов выявления своих 
способностей и талантов, различного рода компьютерные диагностики 
и опытные психологи-профориентологи, которые направляют тебя в 
нужном направлении. 
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В преддверии окончания учебного года Государственный фонд 
развития молодежной политики города Алматы начал 
профориентационные работы среди школ города. Наш опытный 
специалист Саипжамал Ниязовна Абдуллова провела 

профориентационные работы и компьютерное тестирование для 
учащихся 9-11 классов 76 школы Турксибского района города Алматы. 
Стоит пояснить, что профориентация - это научно обоснованная 
система социально-экономических, психолого-педагогических, 
производственно-технических мер по оказанию молодёжи личностно-
ориентированной помощи в выявлении и развитии способностей и 
склонностей, профессиональных и познавательных интересов в 
выборе профессии. Формирование потребности и готовности к труду в 
условиях рынка, многоукладности форм собственности и 
предпринимательства. Она реализуется через учебно-воспитательный 
процесс, внеурочную и внешкольную работу с учащимися. Наша 
главная цель оказать профориентационную поддержку учащимся в 
процессе выбора профиля обучения и сферы будущей 
профессиональной деятельности. А также выработки у школьников 
сознательного отношения к труду, профессиональное 
самоопределение в условиях свободы выбора сферы деятельности в 
соответствии со своими возможностями, способностями и с учетом 
требований рынка труда. 
  
Посредством компьютерного и письменного тестирования, беседы 
нашему психологу удалось помочь более 100 учащимся в выборе 
будущей деятельности. Напоминаем, что подобного рода 
профориентационные встречи будут проходить каждую неделю в 
школах города Алматы. И если по какой-то причине Вы не смогли 
принять участие в встрече, то ждем Вас на компьютерное тестирование 
по выявлению своих способностей в DepoEvolutionPark, по адресу 
ул.Байтурсынова, 22/к1. Время и часы приема по предварительной 
записи по тел: 8 (727) 279 13 40. 
  
#Сделайправильныйвыбор 
#Твоябудущаяпрофессия 
#Профориентационныеработы 
 
 
24.kz   
Дата: 04.05.2019 
Ссылки:https://24.kz/kz/zha-aly-tar/o-am/item/312808-astana-hub-ala-
ynda-it-mamandar-a-arnal-an-sheberkhana-zh-mys-istejdi 
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Astana Hub алаңында ІТ мамандарға арналған «Шеберхана» 
жұмыс істейді 

 
Жобаның негізін қалаушылардың бірі – «100 жаңа есім» тізіміне енген 

Санжар Мырзағалым. 
 
17 млн теңге. Мына бөлмеге қойылған бірнеше құрылғының орташа 
құны. Қарапайым студенттің қалтасы көтермейтін қаражат, әрине. 
Сондықтан өзі сияқты өнертапқыштарға көмектесу үшін Санжар 
Мырзағалиев шеберхана ашуды армандаған және ол орындалды. 
Жарты жыл бұрын Astana Hub алаңында ашылған шеберханада бүгінде 
он шақты жоба қолға алынған. Талапты студенттердің түрлі идеялары 
осында іске асады. Бірі мүмкіндігі шектеулі жандарға арналған құрылғы 
жасаса, енді бірі өсімдіктерді тез өсіру технологиясын әзірлеуде.    
 
Санжар Мырзағалым, «Қазақстанның 100 жаңа есімі» жобасының 
жеңімпазы: 
 
- Осы жерде технологиялық жобаларды жүзеге асыруға керекті 
құрал-сайманның бәрі бар. Мысалы, 3D принтерлер, лазермен 
немесе фрейзермен ағашты өңдейтін құрал-жабдықтар, 
электроника, дәнекерлеуші жабдықтар. Барлығы осы жерге 
жиналған. Адамдар шеберханаға келіп өз жобаларын дамытады.  
 
Шеберханада жасалған дайын өнімдер инвесторларға және 
тұтынушыларға ұсынылады. Қаржылық қолдау мемлекет тарапынан да 
белсенді жүргізіледі. Дегенмен қазақстандық жобаларды шетелдіктер 
сатып алып жатқанын жиі байқаймыз. Себеп неде? Осы ретте жас та 
болса Microsoft  сынды алпауыт компанияда жұмыс істейтін және 
халықаралық технология нарығынан хабары бар кейіпкеріміз бұл 
сауалға былай деп жауап берді. 
 
Санжар Мырзағалым, «100 жаңа есім» жобасының жеңімпазы: 
 
- Өте көп керемет жобалардың шетелге кетіп жатқанының себебі: 
нарықтың кішкентай болуы. Қазақстанда 18 миллион адам бар. 
Сол 18 миллион адамға арнап бір жоба ұйымдастыру көп 
шығынды талап етеді. Өйткені сіз жоба жасасаңыз, неғұрлым 
нарық үлкен болса, соғұрлым жобаңыз жақсы болады деген сөз. 
 
Саладағы тағы бір өзекті мәселе – білікті мамандардың жетіспеуі. Жыл 
сайын Қазақстан универсиеттерінде мыңдаған адам ІТ мамандығын 
меңгеріп шығады. Бірақ олардың арасында кәсіби қызметкер 



36 
 

атанатындары аз. Зертхананың мақсаты – шеберлікті шыңдайтын алаң 
құру.  
 
Санжар Мырзағалым, «100 жаңа есім» жобасының жеңімпазы: 

 
- Шеберхананың мақсаттарының бірі – бейімі бар адамдарды 
алып, соларға шынымен нарықта не керек екенін түсіндіру. 
Нарықта керекті, пайдалы білімін беріп шығару. Яғни ары қарай 
олар өздерінің жаңа керемет жұмыстарын таба алады немесе ірі 
компанияларда жұмыс істей алатындай жағдай жасау. 
 
Мұнымен қоса «Шеберхана» шеңберінде жасанды интеллект пен жаңа 
технологиялардың мүмкіндіктерін көрсететін қосымша сабақтар 
өткізіліп тұрады. Алдағы уақытта жас өнертапқыштар Алматыда тағы 
бір шеберхана ашуды жоспарлап отыр. 
 
Авторлары: Ғазиза Мұхамеджанова, Наурыз Базаров 
 
 
Петропавловск kz  
Дата: 03.05.2019 
Ссылки:https://pkzsk.info/molodojj-severokazakhstanec-otkryl-v-sele-
centr-dlya-podgotovki-shkolnikov-k-ent/ 
 
Молодой североказахстанец открыл в селе центр для подготовки 

школьников к ЕНТ 
 
Число образовательных центров в селе Саумалколь Айыртауского 
района Северо-Казахстанской области пополнилось ещё одним. Его 
открыл выпускник «Бастау» Батырлан Шакишев. В образовательном 
комплексе «Al-Farabi» работают как с дошколятами, так и с 
выпускниками школ. Здесь старшеклассники могут дополнительно 
подготовиться к важным экзаменам, сообщает Петропавловск.news. 
По информации пресс-службы палаты предпринимателей Севро-
Казахстанской области, образовательный комплекс расположен в 
здании с общей площадью 140 квадратных метров. Дети занимаются в 
7 просторных кабинетах. Сейчас в здесь дополнительное образование 
получают около 90 детей. 
 
-В нашем образовательном комплексе идёт подготовка к школе, к 
ЕНТ, предусмотрена продлёнка. Также дети записываются на секции 
скоростной сборки кубика Рубика, ментальной арифметики, 

скорочтения, каллиграфии, шахмат, хореографии, декоративно-
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прикладного искусства. Преподаватели готовят учеников по всем 
школьным предметам, — говорит Батырлан Шакишев. 
 
Выбирать вид деятельности ИП долго не пришлось. Большинство его 

родственников являются опытными педагогами. На большом семейном 
празднике они решили поддержать Батырлана. А азы нового для себя 
дела он постигал во время обучения «Бастау». В прошлом году 
Батырлан успел записаться на последний – шестой поток обучения по 
проекту. 
 
-Мне как молодому бизнесмену очень понравился проект «Бастау», 
так как я не имел опыта в предпринимательстве. Каждое 
проведенное занятие было полезным и плодотворным. Все было 
настолько интересно, что я просто не заметил, как пролетел 
месяц, — рассказывает Батырлан Шакишев. 
 
На запуск проекта предприниматель потратил 1,5 млн тенге 
собственных средств и 4 млн тенге средств займа фонда финансовой 
поддержки сельского хозяйства. Сейчас бизнесмен из Айыртауского 
района ждёт одобрения заявки на грант в размере 100 МРП на покупку 
оборудования.  
 
 
24.kz   
Дата: 03.05.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/312781-9-obshchezhitij-
postroyat-dlya-uchashchejsya-molodezhi-v-atyrauskoj-oblasti 
 

9 общежитий построят для учащейся молодежи в Атырауской 
области 

 
 
В ближайшие 2 года в Атырауской области для учащейся молодежи 
планируют построить 9 общежитий, сообщает корреспондент «Хабар 
24». 
 
Места в них получат 960 человек. Три жилых здания должны принять 
студентов уже 1 сентября. Однако начало возведения части общежитий 
тормозят. Разговор об этом шёл на заседании областного 
общественного совета по реализации Пяти социальных инициатив 
Первого Президента. 
 
На сегодняшний день в нефтяном регионе только 3 высших учебных 
заведения полностью обеспечены общежитиями. В 25 колледжах и 
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лицеях технического и профессионального образования около тысячи 
студентов вынуждены снимать квартиры. Эту проблему и должно 
решить строительство в области девяти общежитий. А еще в конце 
этого года будет введен в эксплуатацию новый технический колледж на 

320 студентов с общежитием на 100 мест в Исатайском районе. Однако 
из-за плохой организационной работы в части  учебных заведениях  
строительные работы не начинают. Теперь эту проблему  под контроль 
взял общественный совет. 
 
Бакберген Карабаев, заместитель председателя областного 
филиала партии «Nur Otan»: 
 
- Мы выяснили, что из-за неправильно составленной проектно–
сметной документации сроки начала строительства не просто 
сдвигаются. Документы устаревают и ПСД приходится 
разрабатывать заново. На это уходят миллионы тенге. А деньги, 
выделенные на строительство, не осваиваются. Мы решили взять 
под свой контроль процесс строительства общежитий с 
подготовки документов до сдачи под ключ. 
 
 
Казинформ 
Дата: 03.05.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/maulen-ashimbaev-v-poslednee-
vremya-deyatel-nost-zhasotanovcev-byla-znachitel-no-
modernizirovana_a3523281 
 

Маулен Ашимбаев: В последнее время деятельность 
жасотановцев была значительно модернизирована 

 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - В Нур-Султане под председательством 
Первого заместителя Председателя партии «Nur Otan» Маулена 
Ашимбаева прошло заседание Центрального совета МК «Jas Otan», 
передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу партии. 
 
В ходе мероприятия членами Совета было принято решение о 
прекращении полномочий руководителя Молодежного крыла Данияра 
Сундетбаева. 
 
Маулен Ашимбаев подчеркнул, что в последнее время деятельность 
жасотановцев была значительно модернизирована, реализованы 
десятки новых проектов, открыт просторный коворкинг-офис. 
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«Данияр занимал должность председателя Молодежного крыла 2 года. 
За это время проделана большая работа, инициированы и 
осуществлены ряд проектов. В частности, в прошлом году проведен 
масштабный съезд «Jas Otan», запущено обучение английскому языку 

для сельской молодежи «English for Jastar». В реализацию этих и других 
проектов большой вклад внес и Данияр Сундетбаев», - сказал первый 
заместитель Председателя партии. 
 
Маулен Ашимбаев отметил, что Данияр Сундетбаев принял решение о 
поступлении в зарубежный вуз. Первый заместитель Председателя 
партии от имени всех однопартийцев поблагодарил его за успешную 
работу в качестве руководителя Молодежного крыла «Jas Otan» и 
пожелал успехов в учебе. 
 
В качестве нового председателя Молодежного крыла партии была 
предложена кандидатура Даулета Карибек. 
 
«Представлять его, думаю, не нужно. С 2017 года Даулет является 
исполнительным секретарем Молодежного крыла. Несмотря на свою 
молодость, он уже успел добиться немалых успехов. Даулет Карибек - 
очень образованный человек, профессионал своего дела», - отметил 
Маулен Ашимбаев. 
 
Члены Совета единогласно проголосовали за кандидатуру Даулета 
Карибек и избрали его новым лидером Молодежного крыла «Jas Otan». 
 
«Как вы знаете «Jas Otan» является одним из драйверов молодежной 
политики. Соответственно, мы все свои усилия и силы направим на 
реализацию наших партийных проектов и будет работать над 
усилением социализации и социальной защиты молодежи», - 
подчеркнул Даулет Карибек. 
 
Даулет Карибек является членом политического совета партии «Nur 
Otan», лауреатом государственной премии «Дарын», имеет ученую 
степень доктора PhD. 
 
 
Туркістан 
Дата: 03.05.2019 
Ссылки:https://turkystan.kz/article/80232-zhastardy-belsendiligi-artyp-

keledi 
 

Жастардың белсенділігі артып келеді 
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Нұр-Сұлтан қаласында жастар кәсіпкерлігін дамыту туралы бүгін 
арнайы мамандандырылған қоғамдық тыңдаушылар сөз сөйледі. Іс-
шара «Атамекен» Қазақстан Ұлттық кәсіпкерлер палатасының 
облыстық филиалының қолдауымен өтті. Форумға жас кәсіпкерлер, 

Нұр-Сұлтан қаласындағы университеттердің белсенді студенттері 
қатысты. 
 
– Біз үнемі жастармен осындай кездесулер өткіземіз. Бізге 
идеялардан көмек сұрауға болады, оларды тыңдаймыз, кеңес береміз 
және көмек көрсетеміз. Қаржылық көмек үшін биыл елордада жас 
кәсіпкерлерге (Қазақстан жастары жылы шеңберінде) қаржылық 
көмек көрсету үшін 75 млн теңге қарастырылған. Қарыз жеңіл, 
жылына 6 пайыз, – деп атап өтті кәсіпкерлікті дамыту бөлімінің 
міндетін атқарушы Әділет Тілепов. 
 
Бүгінгі отырыста Нұр-Сұлтан қаласы әкімшілігінің инвестициялар және 
бизнесті дамыту басқармасының өкілдері тұрақты жастар тобына кеңес 
берді. Кәсіпкерлердің сұрақтары, шағын және орта бизнес субъектілерін 
қолдау бойынша мемлекеттік бағдарламаларды іске асыруға 
байланысты болды. Жастар «Бизнестің жол картасы-2020» бизнесті 
дамыту және қолдау жөніндегі мемлекеттік бағдарламаға қызығушылық 
танытты, оның ішінде шағын кәсіпкерліктерге жаңа бизнес-идеяларға 
мемлекет тарапынан қайтарымсыз гранттар беру туралы ақпараттар 
бар. 
 
 
Егемен Казахстан 
Дата: 03.05.2019 
Ссылки:http://ru.egemen.kz/article/199381-god-molodedgi-otkryvaet-

dorogu-novym-vozmodgnostyam 
 

Год молодежи открывает дорогу новым возможностям 
 
В Центральном аппарате партии Nur Otan состоялось очередное 
заседание дискуссионной площадки #NurOtanPikir. Тема нынешней 
встречи - «Молодые лица нового мира» стала поводом для обсуждения 
вопросов современной молодежной политики и направлений ее 
дальнейшего развития, оказываемой государством поддержки данной 
сфере. 
 
Участники заседания с участием Первого заместителя Председателя 
партии Nur Otan Маулена Ашимбаева обменялись по данной теме. 
Модератором дискуссии по традиции выступил ученый, президент 
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Международной Тюркской академии, председатель правления АО 
«Республиканская газета «Egemen Qazaqstan» Дархан Кыдырали. 
 
Первый заместитель Председателя партии «Nur Otan», выступая на 

заседании, отметил, что государство проявляет постоянную заботу о 
подрастающем поколении, и одним из подтверждений тому стало 
объявление Первым Президентом Казахстана текущего года Годом 
молодежи. 
 
- На внеочередном ХVІІІ сьезде партии была принята новая 
Программа партии на предстоящее десятилетие. В этом 
документе мы определили 10 конкретных целей. Одна из них 
посвящена всесторонней поддержке молодежи. Партия в 
соответствии с программой ставит перед собой 3 цели. Первая – 
это оказание молодежи социальной помощи. В этом направлении мы 
будем стараться решать вопросы обеспечения местами в 
общежитиях. Есть вопросы достойного образования для молодежи, 

трудоустройства. Второе направление – воспитание молодежи, в 
том числе патриотическое. Третье направление – развитие 
эффективности и результативности государственной молодежной 
политики, - сказал Маулен Ашимбаев. 
 
Дархан Кыдырали отметил высокую ответственность, возлагаемую в 
связи с проведением Года молодежи на Министерство информации и 
общественного развития и попросил рассказать о соответствующей 
Дорожной карте представителя данного ведомства вице-министра 
Жулдыз Омарбек. 
 
По словам Ж. Омарбек, казахстанская молодежь полна энергии и чаще 
просит не помогать ей, а попросту не мешать. Поэтому нужно в первую 
очередь создавать условия для ее развития. Это – получение 
качественного образования, занятия спортом, открытие собственного 
бизнеса, всестороннее развитие этих и других направлений. 
Рассматриваются и возможности обеспечения молодежи жильем. В 
предстоящее время молодым специалистам – врачам, учителям будут 
предоставляться арендные квартиры. Инициативным представителям 
молодежи по программе «Молодой предприниматель» в течение трех 
лет выделят 60 тысяч грантов на открытие бизнеса. 
 
Участники дискуссии говорили и о проблеме безработицы. Известный 
поэт, директор радио «Shalqar» Калкаман Сарин обратил внимание 
присутствующих на то, что некоторые молодые люди уезжают за рубеж 
с целью поработать там. Большинство из них – сельская молодежь. 
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Поэтому он выразил пожелание, чтобы Год молодежи открыл новые 
возможности не только для городской, но и для сельской молодежи. 
 
По этому поводу Маулен Ашимбаев заметил, что прежде все крупные 

личности были выходцами из села, где образование в то время было 
на хорошем уровне. Необходимо создать такие условия на селе, чтобы 
оттуда выходили будущие лидеры. По его словам, это тоже одна из 
задач, стоящих перед партией. По поручению Елбасы для развития 
инфраструктуры в сельских населенных пунктах стартовал проект 
«Ауыл – ел бесігі».  
 
Своими мнениями также поделились предприниматель, основатель 
академии STEM Абуталип Мутали, ведущая Национального 
телеканала «Qazaqstan» Айгерим Есенали, руководитель пресс-
службы партии Максим Споткай и другие. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 04.05.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1670 

 
Важность коммуникаций в нашей жизни 

 
Сегодня в Depo Evolution Park состоялся очередной познавательный 
семинар на тему «Формирование коммуникативных навыков» для 
волонтеров Молодежного центра здоровья «Салауатты жастар», 
Наурызбайского района города Алматы. Зародившийся недавно проект 
«Салауатты жастар», только-только делает уверенные шаги на пути к 
развитию и успешному процветанию. Сотрудники Госфонда в целях 
поддержки молодежных проектов и инициатив, пригласили юных 
волонтеров на встречу с нашим психологом. Лектором семинара 
выступила наш специалист-психолог, гуру в своем деле – Саипжамал 
Ниязовна Абдуллова. 
       
Волонтерская деятельность требует от человека не только добродушие 
и желание помочь нуждающимся людям, но и развитые 
коммуникативные навыки. В целях привлечения новых людей в те или 
иные проекты, волонтеру важно подобрать содержание и стиль 
общения, грамотную речь, адекватные языковые средства для 
передачи всех своих мыслей, а также обеспечить обратную связь. А 
отсутствие коммуникативного опыта существенно затрудняет 
внутреннее раскрытие личности и реализации волонтеров в различных 
проектах.  
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Наши коммуникативные речевые данные развиваются с самого 
детства, и на протяжении всей нашей жизни мы учимся говорить. На 
сегодняшний день существует множество возможностей коррекции уже 
выработанных коммуникативных умений, поэтому актуальной 

становится социально-психологическая работа по формированию 
коммуникативного мастерства у молодежи. 
       
К развитым коммуникативным умениям обычно относят легкость 
установления контакта, поддержание разговора, навыки синтонного 
общения, умение договариваться и настаивать на своих законных 
правах. Данные знания имеют важное значение в обществе и 
волонтерской деятельности, при необходимости ежедневного 
взаимодействия с широким кругом людей, помогая нам легко 
устанавливать контакты, вести интересные разговоры, договариваться.   
       
Психолог раскрыла тему и все подробно объяснила участникам 
семинара. Посредством различных тестов, коллективных игр и 
презентации – молодежи удалось узнать большой объем информации 
о данной теме. По итогам коллективной игры, Саипжамал Ниязовна 
вручила сертификаты 3 победителям на участие в авторском онлайн 
курсе «Марафон-21 день ПЕРЕЗАГРУЗКИ. 5 СФЕР ЖИЗНИ». 
Участникам очень понравился этот жест психолога, что ребята 
обязались с удовольствием прийти на следующий семинар. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 04.05.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1671 
 

Важность коммуникаций в нашей жизни 

 
Сегодня Государственный фонд развития молодежной политики города 
Алматы в целях пропаганды и популяризации спорта, здорового и 
спортивного образа жизни, в рамках Года молодёжи, провел Турнир по 
волейболу среди ВУЗов города Алматы. В Спортивный Зал 
Евразийского Технологического Университета прибыли 20 команд 
Высших Учебных Заведений, решивших побороться за звание лучших 
в этом популярном виде спорта. 
 
По статистике, на данный момент число людей, увлекающихся 
волейболом во всем мире насчитывает около одного миллиарда людей 
и ещё больше болельщиков следят за крупными стартами. Волейбол 
набирает всё большую популярность среди молодёжи, и этот факт 
подаёт большие надежды. 
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Подобные турниры способствуют укреплению и выработки командного 
духа среди молодых спортсменов, а также формированию 
межвузовского общения среди студентов нашего мегаполиса. Ведь 
сегодняшние тренировки, турниры и соревнования рождают 

завтрашних успешных спортсменов, возможно и будущую 
национальную сборную нашей страны. 
 
Посредством жеребьёвки команды разделились на группы и категории. 
На поле шла зрелищная игра, было видно, что абсолютно все команды 
хорошо подготовились к турниру.  
  
По итогам соревнования: 
1-ое место заслуженно досталось команде Казахской Академии Спорта 
и Туризма.  
2-го места удостоились ребята команды Казахского Национального 
Технического Университета.  
А 3 место заняла команда Казахского Национального Педагогического 
Университета им. Абая.  
  
Победители, вошедшие в 3-ку лидеров получили от организаторов 
турнира кубки, грамоты и медали. А также волейбольные сетки, в 
качестве приза за лучшую показательную игру.  
Благодарим все команды ВУЗов за активное участие в турнире. Особую 
благодарность выражаем Евразийскому Технологическому 
Университету, за предоставление нам Спортивного Зала. 
 
 
Forbes.kz 
Дата: 06.05.2019 
Ссылки:https://forbes.kz/process/education/naydi_svoy_shans_1557107

254/ 
 
Где найти информацию о стипендиях и грантах для казахстанцев 
 
В феврале 2019 портал возможностей в сфере образования, 
трудоустройства и предпринимательства Neupusti.net отметил 
четвертый день рождения. Один из его основателей, 32-летний Ардак 
Бердибеков, вспоминает, как в 2015 вместе с партнером по бизнесу до 
полуночи дорабатывали детали проекта, вместо того чтобы проводить 
вечер со своими женами. 
 
- Тогда мы не думали, что проект можно коммерциализировать, – 

это была скорее инициатива на добрых началах, к тому же мы 
изначально недооценили потенциал, посчитав, что Neupusti способен 
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привлечь внимание очень узкого сегмента пользователей. Со 
временем, однако, стало понятно, что проблема дефицита 
информации об учебе и стажировках за рубежом весьма актуальна, и 
наш портал предлагает ее решение, – рассказывает Бердибеков. 

 
К моменту запуска образовательной платформы за плечами уроженца 
Шиелийского района Кызылординской области была учеба в Казахско-
Турецком лицее, Казахстанско-Британском техническом университете, 
три года работы в одной из аудиторских компаний «большой четверки» 
и еще столько же – обучения по программе «Болашак» в University of 
Stirling (Шотландия). Решив совместить полученные знания в нефтяной 
отрасли и в области финансов, Ардак сделал выбор в пользу 
специальности energy management. Однако, вернувшись в Казахстан, 
он довольно быстро убедился, что работа по ней не гарантирует 
высокую зарплату, и решил устроиться в нефтяную компанию на 
должность специалиста по финансовым вопросам. А спустя три года 
принял решение радикально изменить сферу деятельности. 
 
- Я не раз успешно помогал знакомым раскручивать проекты в сфере 
энергетики, вместе с авторами участвовал в состязании 
стартапов, конференциях, встречах начинающих 
предпринимателей, благодаря чему понял, как находить интересные 
идеи и подавать их. К тому же такая работа предполагает участие 
в конкурсах, проходящих в разных странах, а кто откажется от 
возможности увидеть мир? – улыбается собеседник. 
 
Мошенники атакуют 
Изначально основатели вложили в стартап равные суммы, но партнер, 
отвечавший за техническую часть, вскоре потерял к нему интерес, и 
Бердибеков выкупил его долю. Спустя полгода со дня основания к 
команде присоединились Фарангиза Шукашева и Айжан Кул-Мухаммед 
(стала сооснователем). Всего за время существования Neupusti 
партнеры инвестировали в проект около $35–40 тыс. собственных 
средств и примерно $10–15 тыс. грантов, выигранных в конкурсах. 
Последние инвестиции в размере $20 тыс. были получены от фонда 

Tech Garden – проект принимал участие в первом наборе программы 
StartUp Kazakhstan. Основную статью расходов составляет заработная 
плата: полтора года назад члены команды решили уволиться с других 
мест работы и полностью сосредоточиться на развитии 
образовательной платформы. Сегодня в штате Neupusti работают 
четыре человека, еще 10 участвуют в проекте в качестве фрилансеров. 
 
В распоряжении команды Neupusti есть доступ к нескольким платным 
базам данных, которые обычно покупают юридические лица; часть 
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информации они берут из открытых источников, около 20% контента 
предоставляют сами организаторы курсов повышения квалификации и 
образовательных программ, которые уже знают о портале. 
Собственный опыт обучения в зарубежных университетах и работы в 

проекте научил тщательно фильтровать предложения и проверять их 
на достоверность – бывают случаи, когда организаторы конкурса 
требуют деньги вперед и на поверку оказываются мошенниками. Таких 
объявлений немного, говорит Бердибеков, но именно они оказываются 
самыми «хайповыми». 
 
- Если на обычный конкурс поступит 1000 заявок, то на объявление 
от недобросовестных игроков клюнут сотни тысяч посетителей, и 
20–30% заплатят сумму, которую требуют мошенники. Мы 
тщательно анализируем заявки, проверяем домен, пишем письма в 
крупные компании, которые указаны в качестве спонсоров, а если 
выясняется, что организаторы недобросовестные, заносим их в 
черный список, о чем сообщаем на сайте. Приходилось обжигаться – 

недобросовестная информация проникала на сайт по вине стажеров, 
у которых не было опыта и чутья. С тех пор мы усилили контроль, 
и все предложения публикуются только с одобрения редактора, – 
рассказывает предприниматель. 
 
Технические специалисты, обслуживающие ресурс, тоже работают на 
аутсорсе: Бердибеков признается, что в Казахстане трудно найти 
квалифицированного ответственного айтишника без завышенных 
ожиданий по зарплате. 
 
- Наши IT-специалисты не столь профессиональны, как их коллеги из 
России и Украины, но при этом требуют более высокую оплату. Тем 

не менее на аутсорсе мы сотрудничаем с казахстанцами. Мы 
пробовали работать с фрилансерами из России, Армении и Украины, 
но практика оказалась неудачной: портал был атакован, в течение 
месяца перенаправлял посетителей на порносайты, требовал 
оплату через SMS. Последствия атаки ликвидировали, но ущерб, как 
материальный, так и репутационный, оказался серьезным: Neupusti 
«порезали» все поисковики и забанили соцсети, а ведь к тому 
моменту аудитория уже насчитывала порядка 30 тыс. активных 
пользователей в месяц, – качает головой собеседник. 
 
Полученный урок заставил задуматься, тщательно изучить своего 
пользователя. Люди отправляли SMS, не подозревая о том, что 
перечисляют деньги злоумышленникам, и этот факт навел на мысль об 
официальной платной подписке. 
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Карьеристы и фрики 
По словам Бердибекова, сегодня при ежемесячном количестве 
активных пользователей 60 тыс. человек 2 000 пользуются премиум-
подпиской. Годовая подписка на Neupusti обойдется в 5500 тенге, 

полугодовая – в 4 000. 70% аудитории составляют школьники и 
студенты. География проекта перешагнула границы страны 
происхождения: сегодня на долю казахстанских пользователей 
приходится 50–55% аудитории, 25% составляют пользователи из 
Кыргызстана, 10% – россияне; в поисках стипендий, грантов и 

возможностей трудоустройства портал посещают жители других стран 
бывшего СССР. 
 
Основатели ресурса четко выделили для себя три категории 
соискателей. К первой относятся вчерашние школьники, студенты и 
уставшие от рутины работающие люди, решившие уехать на учебу или 
на работу за рубеж, но еще не определившиеся с выбором страны и 
вуза. Представители второй группы ищут дополнительный источник 
заработка либо нацелены на карьерный рост и хотят пройти курсы 
повышения квалификации или стажировку, желательно со скидкой или 
на бесплатной основе. 
 
- Представители же третьей категории – фрики, чем-то похожие на 
нас. Это увлекающиеся люди, для которых главное – показать себя. 
Они пробуют свои силы во всех направлениях, от фотографии до 
написания эссе по борьбе с терроризмом, в течение длительного 
времени буквально живут на нашем сайте, пока не выберут дело по 
душе, – рассказывает Бердибеков. 
 
Наряду с предложением тренингов, выставок, обучающих программ и 
стажировок на сайте можно подобрать подходящую стипендиальную 
программу и прочитать истории успеха людей, выигравших гранты 
благодаря Neupusti. Публикация таких историй, уверен собеседник, 
многим помогла преодолеть скептицизм: 
 
- Если бы мы сразу сказали, что в нашей базе собраны тысячи 
грантов на несколько миллиардов долларов, нам бы наверняка не 
поверили и обвинили бы в продажности. Рассказав истории успеха 
обычных молодых людей, мы разрушили стену недоверия, и люди 
захотели получить больше информации. 
 
Увеличить объем представленного на сайте контента как минимум в 20 
раз команда Neupusti планирует, перезапустив платформу. В 
обновленном варианте наряду с расширенным объемом информации 
по стипендиям и грантам планируется увеличить количество фильтров, 
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что позволит выбрать предложения, максимально соответствующие 
требованиям пользователей. Инициаторы планируют уделить 
внимание автоматизации обучающей составляющей – претендентов на 
стипендии и гранты научат писать мотивационные письма, будет 

создана база успешных и провальных эссе. 
 
- Пользователь, желающий поступить, например, на стипендию 
Fulbright, найдет примеры успешных работ и получит 
представление, в каком направлении писать эссе. При этом 
возможный плагиат будет риском претендента, потому что 
практически все ведущие вузы проверяют работы на уникальность 
В течение двух-трех лет мы хотели бы подключить элементы 
искусственного интеллекта, которые, например, вычленят общие 
черты успешных эссе, общие навыки успешных авторов, помогут 
разработать своего рода инструкции, следование которым повысит 
вероятность получения гранта, – делится планами Бердибеков. 
 
Следующим шагом, по его замыслу, станет автоматизация 
действующей системы менторства, в рамках которой будущие 
студенты могут связаться с авторами успешных эссе и попросить их 
выступить в роли наставников. Намечен и запуск мобильного 
приложения. 
 
Каждому по способностям 
Основателю проекта не раз доводилось слышать вопрос: не 
испытывает ли он чувства вины, косвенным образом способствуя 
оттоку из страны казахстанских талантов? Бердибеков уверен: 
человека нельзя ограничивать в возможностях для саморазвития, а 
выпускники зарубежных университетов, переживающие за будущее 
Казахстана, вернутся, как в свое время вернулись он и его товарищи по 
команде. 
 
При этом нельзя сказать, что вопрос привлечения, в свою очередь, 
иностранных студентов в казахстанские вузы не занимал основателей 
стартапа. Согласно данным, озвученным предпринимателем, на 
сегодняшний день образование за рубежом получают около 120 тыс. 
казахстанцев; наши вузы в связи с этим ежегодно теряют порядка $200 
млн. Отечественные университеты заинтересованы в притоке 
иностранных студентов на платной основе: это позитивно сказывается 
на рейтинге вуза, помогает получить аккредитацию, наконец, 
способствует созданию мультикультурной среды. 
 
Изучив рынок, Бердибеков со товарищи поняли, что привлечением 
зарубежных студентов занимаются физические лица, главным образом 
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бывшие иностранные студенты, и ни о какой единой платформе, на 
которой можно было бы получить полную информацию об образовании 
в Казахстане, речи нет. 
 

- Мы создали платформу Study Kazakhstan, запустили ее в августе 
прошлого года, буквально накануне учебного года, успели получить 
всего 50 заявок, но практически никого не приняли. Дело в том, что 
пока на Study Kazakhstan представлено всего четыре ведущих вуза 
страны, и для них качество поданных заявок оказалось очень низким. 
Мы извлекли урок из этой ситуации, поняв, что держать на 
платформе только престижные учебные заведения нельзя, нужно 
предложить многообразие вариантов, ведь у каждого студента свой 
уровень, – поясняет Бердибеков. 
 
Подключение новых вузов дается непросто: они не всегда 
самостоятельны в своих решениях, некоторые привыкли работать с 
иностранцами по другим каналам. Свои сложности создает и 
человеческий фактор. Не секрет, что почти 50% зарубежных студентов 
приезжают к нам из стран Центральной Азии, а там очень важен фактор 
личного контакта – не столько для студента, сколько для его родителей, 
решение которых зачастую определяет будущее молодого человека. 
Тем не менее команда Бердибекова намерена и дальше развивать 
новую платформу. В реализацию проекта Study Kazakhstan они 
инвестировали несколько грантов на сумму $10 тыс., средства по 
программе «Дорожная карта бизнеса – 2020», а также доходы от 
Neupusti. 
 
- Мы меняем стратегию, готовимся к следующему учебному году, и 
это потребует дополнительных средств. Кроме того, ведем 

переговоры с Министерством образования, которое поставило цель 
к 2020 году увеличить количество иностранных студентов, 
обучающихся в казахстанских вузах, до 50 тыс., – говорит 
Бердибеков. 
 
Инициаторы проекта намерены уделить внимание и более тесному 
сотрудничеству с бизнесом. Времена, когда молодые выпускники вузов 
не были востребованы на рынке труда, остались в прошлом, 
утверждает собеседник. За последние годы вырос спрос на 
выпускников-айтишников, маркетологов, молодых специалистов в 
области продаж, и бизнес готов платить за таких специалистов и 
«хантить» перспективную молодежь еще на этапе обучения. Первым 
шагом в этом направлении стало сотрудничество с одной из крупных 
торговых сетей. 
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- Мы видим свою миссию в том, чтобы открыть доступ к 
образованию и дополнительному развитию каждому пользователю 
наших ресурсов, – резюмирует Ардак. 
 

 
Nur.kz 
Дата: 06.05.2019 
Ссылки:https://kaz.nur.kz/1792691-20-zasynda-z-biznesin-asyp-bajygan-
symkenttik-ksipker-jel-turaly-ne-bilemiz.html 
 
20 жасында өз бизнесін ашып, байыған шымкенттік кәсіпкер әйел 

туралы не білеміз? 
 
Шымкенттік Эриэтта Дукоян - 20 жасында өз бизнесін ашып, отбасы 

мен кәсібін бірге алып жүрген іскер ару. Студент шағында бизнес ашқан 
жас ананың табысты болуының сырын KAZ.NUR.KZ тілшісі тыңдап 
көрді. 
 
Жас кәсіпкердің айтуынша, мамандығы бойынша ол қаржыгер екен. 
 
"Өз бизнесімді 20 жасымда аштым. Ал 22 жасымда еліміздегі танымал 
банктердің бірінде өндірістік тәжірибеден өттім. Банк басшылығы мені 
жұмысқа шақырғанымен, бизнесім болғандықтан, сондай-ақ, жүкті 
болғандықтан, ол қызметтен бас тартуға тура келді. 
 
Шыны керек, өз кәсібімді ешқашан тастаған емеспін, керісінше, тіпті 
жүктілік кезінде де, бизнесімнің басы-қасында жүрдім. Қазір шүкір, екі 
қызым бар. Афина мен Николеттаның арасы тура бір жыл, бір апта. 
Отбасым, жақындарым да үнемі жанымнан табылып келеді. Сол 
себепті, оларға алғысым шексіз", - дейді жас келіншек. 
 
Кәсіпкер бизнесті жас кезде ашу қажет деген кеңес айтты. 
 
"Жастайынан бизнес ашсаңыз, қорқыныш аз болады және жастықпен 
кез келген іске кіріскің келіп тұрады. Қазір мен шаршағанды басатын, 
сондай-ақ жүкті келіншектерге арналған жастықтарды жасап, 
сатылымға шығарамын. Ендігі кезекте сатылымдағы заттар санын 
көбейтіп, сауданы онлайн түрде жасау жайлы жоспарым бар", - дейді 
жас келіншек. 
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Литер 
Дата: 06.05.2019 
Ссылки:https://liter.kz/society/education/1068-v-semee-proshli-
sorevnovaniya-po-robototehnike/ 

 
В Семее прошли соревнования по робототехнике 

 
Региональные соревнования по робототехнике прошли в Назарбаев 
интеллектуальной школе города Семея. На этот раз они были 
посвящены теме «Умный город». 
 
«World Robot Olympiad» – традиционные международные соревнования 
для школьников и студентов. Правом проводить областные и 
республиканские соревнования по робототехнике обладают Назарбаев 
интелектуальные школы Казахстана. 
Соревнования среди подростков и молодых людей в возрасте от 10 лет 
и до 21 года во всех регионах страны были организованы в этом году 
одновременно. 
 
В Восточном Казахстане соревнования проводились на базе Назарбаев 
интелектуальная школа в городе Семей. В них приняли участие 135 
учащихся и студентов в составе 70 команд из Усть-Каменогорска, 
Семея, Курчатова и районных центров области. 
 
Участники соревновались в следующих категориях: футбол роботов, 
сумо, инверсия (движение по заданной линии), свободная тема – 
демонстрация оригинальных изобретений. 
 
Каждое отдельное соревнование по робототехнике в рамках «World 
Robot Olympiad» имеет собственную тему. На этот раз она была 
посвящена теме «Умный город». 
 
Как можно улучшить проживание в городах при помощи роботов? Как 
оказалось, вариантов применения роботов для решения этого вопроса 
очень много. 
 
Например, средняя группа выполняла задание автоматического 
отключения освещения на расстоянии при помощи роботов. Если в 
дальнейшем удастся на основе новых технологических разработок 
ввести в повседневный быт роботезированные установки, как это уже 
внедрено в цивилизованных странах с развитой экономикой, то это 
сделало бы нашу значительнее комфортнее и удобнее. Также 
рассматривется внедрение автоматов в сервис по перевозке 
пассажиров – вызова такси и в других сферах повседневной жизни. 
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– Наша главная цель – поддержать талантливую молодежь, – говорит 
главный судья соревнований Бакытбек Орынбаев. 
 

Один из участников областного тура Мирас Муратханов, учащийся 9 
класса НИШ с физико-математическим направлением. Робототехникой 
увлекается два года. Дважды учатвовал в республиканских и дважды в 
международных соревнованиях. 
 
– За робототехникой будущее человечества. При помощи роботов мы 
сможем значительно упростить нашу жизнь, – делится мнением Мирас, 
– считаю, что конструирование и изобретение роботов приносит 
большую пользу для развития интелектуальных способностей. Мне 
очень нравиться это увлекательное занятие. Замечаю, что за собой, что 
интелектуальный труд заставляет быстрее и абстрактнее мыслить, 
взрослеть. Это не просто соревнования ради конкуренции и 
соперничества, это сбор и обзор полезных и перспективных для 
общества прикладных проектов. Главное в последствии внедрить 
полезные разработки в повседневную деятельность. И еще, занимаясь 
робототехникой, я нашел много друзей и единомышленников по всему 
миру. 
 
Сегодня пожалуй не осталось ребят, которые были бы равнодушны к 
робототехнике. Это увлечение распространено повсеместно, как в 
городе, так и на селе. 
 
По словам учителя физики и информатики из средней школы имени 
Ауэзова Абайского района Лейлы Мукатовой, в их школе 
робототехникой увлекаются все дети средних и старших классов. 
 
– Обычно девочки не имеют пристрастия к робототехнике, – 
рассказывает участница соревнований ученица срелней школы имени 
Ауэзова Камал Амангазыкызы, – но мне эта наука интересна и решения 
я нахожу не хуже мальчишек. С тех пор, как начала участвовать в 
соревнованиях, стала быстрее соображать и двигаться. Робототехника 
также позволяет глубже и качественее усваивать знания по 
математематике, физике, информатике. 
 
По итогам областного тура соревнований были выявлены сильнейшие 
команды. Наилучшие результаты показали команды из НИШ Усть-
Каменогорска «Oskemen Football Team», «Infinity Space»; из НИШ 
г.Семей «Tensors», «Любайн». 
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А также команда «Пираты» из «Клуба юных техников» Усть-
Каменогорска. Из Семея отличились команды «On the edge of 
Zhetishatyr» - инновационный лицей; «Robo Sem 15» СОШ №15; 
команда «Element22» - СОШ №22. 

 
Все призеры были отмечены грамотами и сертификатами 
соревнований. 
 
 
Baq.kz 
Дата: 05.05.2019 
Ссылки:https://baq.kz/news/othernews/z-otbasy-ny-tarikhy-ar-yly-ly-otan-
so-ysyny-orny-turaly-aytyp-ber/ 
 

Өз отбасыңның тарихы арқылы Ұлы Отан соғысының орны 
туралы айтып бер! 

 
Нұр-Сұлтан, BAQ.KZ. Посткеңестік кеңістіктегі қоғамдық-саяси 
процестерді зерттеу жөніндегі ақпараттық-сараптамалық орталық 18-35 
жас аралығындағы қазақстандық журналистер мен блогерлер арасында 
"Ұлы Жеңіс - халықтар ерлігі" атты байқау жарияланғанын хабарлады.  
Байқау жеңімпазы Ұлы Отан соғысының басталғанына 78 жыл толуына 
орайластырылған баспасөз-туры аясында 2019 жылдың 18 маусымы 
мен 23 маусымы аралығында Беларусь Республикасына бара алады. 
Баспасөз-турына қатысушылар Брест қамалын (Брест қаласы), Ұлы 
Отан соғысының тарихи музейін (Минск қаласы) қосқанда, Беларусь 
Республикасында орналасқан, біздің халықтардың ортақ естелігіндегі 
маңызды орындарды аралап, қазақ диаспорасының өкілдерімен 
кездеседі және сапардың жан - жақты, қызықты бағдарламасына куә 
болады.  
 
Бұл баспасөз туры "Қазақстан орысша" атты халықаралық жоба 
аясындағы іс-шаралардың бірі. Жобаның мақсаты - қазақ жастарын 
Қазақстан тарихы үшін маңызды орындармен, соның ішінде, қазақ тілі 
мен мәдениетін зерттеу орталығымен таныстыру, бүкіл еуразиялық 
кеңістікті тұратын қазақ диаспораларының өкілдерімен кездестіру.  
Байқауға қатысу үшін төмендегі шарттарды орындау керек: 
 
1.Өз отбасыңның тарихындағы соғыстың рөлі туралы қысқа бейнеролик 
(ұзындығы 3-5 минут) түсіріп, оны әлеуметтік желілерге  (Вконтакте, 
Фейсбук, "Одноклассники") жариялау керек. Сіз соғысқа қатысқан 
жақыныңыз туралы немесе тыл еңбеккері болған туысыңыз туралы 
әңгіме қозғай аласыз. Бейнероликті орыс тілінде де, қазақ тілінде де 
түсіруге болады. Әлеуметтік желідегі бейнероликке қоса "Мен неге 
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Брест қамалын көргім келеді?" тақыбында орыс тілінде жазылған қысқа 
мәтінді ынталандыру хатын қоса жариялап, бейнероликтің өзін 
#ВеликаяПобедаПодвигНародов и #Казахстан орысша хештегтерімен 
жариялау керек.  

 
2. https://u.to/HXQ4FQ сілтемедегі анкетаны толтырып, жарияланған 
роликтің сілтемесін тіркеу керек. Өтініштер 2019 жылдың 1 мамыры мен 
2 маусымы аралығында қабылданады. Баспасөз турының шығындарын 
ұйымдастырушылар көтереді. 
Байланысқа жауапты тұлға - Лилия Ильясоваға (info@ia--centr.ru; 
https://www.facebook.com/lilia.ilyasova.9) 
 
BAQ.KZ 
 
 
Казинформ 
Дата: 05.05.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/segodnya-nachalsya-svyaschennyy-
mesyac-ramazan_a3523808 
 

Сегодня начался священный месяц Рамазан 
 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Сегодня стартовал священный месяц 
Рамазан, передает корреспондент МИА «Казинформ». 
 
Священный пост продлится с 6 мая по 5 июня. 
 
«6 мая - первый день месяца Рамазан. В этом году пост продлится 30 
дней. Қадір түні наступит в ночь с 31 мая на 1 июня. А 5 июня - первый 
день Ораза айт. Определение начала месяца Рамадан осуществляется 
на основе шариатских вердиктов и астрономических расчетов. Раньше 
мусульмане определяли начало месяца по луне», - написал на своей 
странице в Facebook пресс-секретарь Духовного управления 
мусульман Казахстана Агабек Конарбайулы. 
 
Пост является одним из пяти обязательств праведного мусульманского 
общества. Ураза подразумевает воздержание от житейских страстей, 
еды и питья в течение определенного периода времени. 
 
Принцип уразы (ниет) звучит так: «Ради Всевышнего Аллаха, я намерен 
поститься в месяц Рамадан до утра». 
 
В священный месяц мусульмане обязаны следовать жестким 
ограничениям в питании, удовольствиях и развлечениях. Важной 
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составляющей Рамазана является намерение (ният). Оно 
произносится ежедневно, между ночной и утренней молитвой. 
 
Пожертвование пiтiр-садақа дается от начала Рамазана вплоть до 

начала Айта. В этом году размер пiтiр-садақа - 300 тенге. 
Благотворительные пожертвования передаются затем инвалидам и 
престарелым, вдовам и сиротам и социально уязвимым семьям. 
 
 
Казинформ 
Дата: 05.05.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/hroniki-voennyh-let-predstavili-
molodezhi-v-preddverii-9-maya-akmolinskie-aktery_a3523800 
 
Хроники военных лет представили молодежи в преддверии 9 мая 

акмолинские актеры 
 
КОКШЕТАУ. КАЗИНФОРМ - Как быстро мы забыли о тех 20 миллионах, 
отдавших свои жизни за наше мирное небо? Именно этот вопрос 
рефреном звучит в музыкально-поэтической композиции «А может, не 
было войны?», представленной на суд зрителя накануне Дня Великой 
Победы актерами акмолинского областного русского драматического 
театра, передает корреспондент МИА «Казинформ». 
 
Хроники военных лет. Так сами авторы сценария и актеры обозначили 
музыкально-поэтическую композицию «А может, не было войны?», 
пролистав перед зрителем книгу человеческих судеб, опаленных 
войной, - от самого ее начала до победного 9 мая 1945 года. Все это - 
в обрамлении стихов и песен. Причем вовсе не тех, что мы привыкли 
слышать на 9 мая из года в год. Здесь нет знакомой «Катюши», зато вы 
столкнетесь с суровой реальностью через строчки Владимира 
Высоцкого или Александра Розенбаума: «А может, не было войны... И 
людям всё это приснилось: Опустошённая земля, Расстрелы и 
концлагеря, Хатынь и братские могилы?» 
 
Авторами сценария еще в прошлом году выступили Анна Бронникова и 
Борис Васютин. В этом году было решено поставить спектакль 
повторно - в новом актерском составе.  
 
«У нас была задумка сделать для подрастающего поколения 
небольшую композицию военных лет по хронике: как война началась, 
как продолжалась и как завершилась, потому что многие молодые люди 
сейчас не знают таких вещей. Кроме того, мы постарались найти как 
можно менее известные песни и стихи. Военные композиции, конечно, 
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очень хорошие, но их все знают, и они «кочуют» обычно из постановки 
в постановку. Здесь хотелось найти такие песни, которые были  бы 
интересны и новы для публики, чтобы люди не просто их слушали, но и 
прислушивались к тексту и музыке. Что же касается стихотворений, то 

многие поэты-шестидесятники писали на военную тему. Это и Евгений 
Евтушенко, и Андрей Вознесенский... Ну, а что в итоге получилось, 
судить зрителю», - рассказала актриса, автор сценария и режиссер 
постановки Анна Бронникова. 
 
«В постановку военной композиции к режиссеру Анне Бронниковой я 
попросился сам, так как подобные постановки стали традицией для 
меня. В столичном театре имени М. Горького, где работал ранее, я 
принимал участие в спектаклях к 9 мая с 2008 года... Могу сказать, что 
спектакли на тему войны всегда ответственны для меня. Здесь нужно 
бережно относиться к материалу, понимать, о чем ты говоришь со 
сцены... Думаю, что всех актеров, находящихся в этот момент на сцене, 
захватывают и переполняют эмоции. И это видно. Хочется надеяться, 
что у зрителя то же восприятие, что он испытывает те же чувства. И 
судя по реакции, тут все совпадает! Ответственна для меня эта работа 
ещё и тем, что мой прапрадед Терентий Васильевич  Юкало прошел 
войну с 1941 по 1945 годы, сначала в звании  командира роты 
Украинского фронта, затем - командиром стрелковой роты 23 
отдельного штурмового батальона. Он дважды был ранен, награжден 
орденами «За отвагу» и «Боевого красного знамени»! Это гордость, это 
память, это история.... Сейчас мир  шаток, и очень хочется, чтобы мы 
не повторили того, что было. Помнили свое прошлое и сохранили мир 
и чистое небо над головой», - поделился с Казинформом актер Денис 
Юкало. 
 
Не обошла война стороной и семью режиссера постановки. 
 
«Мой прадед Алексей Веселов погиб на войне, а бабушкин брат 
Вячеслав Веселов всю войну прошел в военной морской разведке и 
домой вернулся лишь в 1947 году. Конечно, эта тема очень мне близка, 
особенно если говорить о гетто и концлагерях: моя прабабушка - 
еврейка», - отмечает А. Бронникова. 
 
Пожалуй, одной из самых ярких сцен постановки стал монолог матери 
в исполнении Надежды Слепцовой, которая становится образом 
Родины-Матери, проводившей своих сыновей на войну. 
 
Второй такой же по эмоциональному надрыву станет сцена в гетто. 
Здесь перед зрителем предстанет маленькая еврейская девочка в 
исполнении Лизы Друцкой с ее полными наивности и детской 
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непосредственности вопросами: «Мама, отчего ты плачешь, пришивая 
мне на платье желтую звезду?» 
 
«Детей на сцене не переиграть. Думаю, Лизина непосредственность и 

широко распахнутые глаза сыграли в этой сцене также большую роль... 
Мне кажется, эту постановку можно показывать не только на 9 мая. 
Молодое поколение теперь мало что знает о погибших... Хочется, 
чтобы подростки никогда не забывали о тех 20 миллионах, отдавших 
свои жизни за наше мирное небо!» - добавляет напоследок А. 
Бронникова. 
 
 
Курсивъ 
Дата: 05.05.2019 
Ссылки:https://kursiv.kz/news/vlast-i-biznes/2019-05/kak-vybrat-biznes-
ideyu-za-sem-minut 
 

Как выбрать бизнес-идею за семь минут 
 
Как выбрать бизнес-идею за семь минут и почему первым помощником 
может стать телефонная книжка, рассказали на прошедшей в 
Шымкенте конференции тренеры проекта «Бизнес Молодость 
Казахстан». Проект призван обучить интересующихся 
предпринимательством практическим инструментам, навыкам и 
советам по ведению успешного бизнеса. 
 
Больше двух сотен человек, а это в основном молодые люди до 30 лет, 
пришли на встречу с тренерами и консультантами проекта «Бизнес 
Молодость Казахстан». Организаторы встречи обещали рассказать, с 
чего начать строить бизнес, как сделать его успешным и что 
необходимо предпринять, чтобы в течение очень короткого промежутка 
времени он стал приносить в разы больше денег.  
 
Телефонная книжка в помощь 
Среди заявленных практических инструментов, пожалуй, наиболее 
интригующе выглядел вопрос «как выбрать дело за семь минут?».  
 
«Необходимо выписать хотя бы десять направлений того, чем бы вы 
хотели заниматься. Проанализировать рынок. Для этого просто открыть 
телефонную книжку, позвонить первым десяти контактам и спросить: 
тебе вот это интересно? То есть выяснить, насколько рынку это 
необходимо. Все наши первые клиенты – с телефонной книжки. Когда 
вы контактируете с людьми, создается личная база. Если вы решили 
заняться тапочками для хомячков, то вы звоните первым абонентам 
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своей телефонной книжки и спрашиваете, насколько это им интересно. 
Так определяется интерес к продукту на рынке», – пояснила «Курсиву» 
генеральный директор проекта Елена Синогач.  
 

Кроме того, она отметила, что стоит обратить внимание на 
направления, в которых уже был опыт. «Надо помнить, что простые 
действия дают больший результат, нежели сложные с размышлениями 
о команде, офисе. Надо общаться с людьми», – рекомендовала г-жа 
Синогач.  
 
Быть открытым новым трендам 
Интерес представлял и вопрос о том, что необходимо предпринять 
бизнесмену, чтобы не застрять на половине пути. Чтобы этого не 
произошло и дело не превратилось в застывшую массу, в первую 
очередь, как говорит Елена Синогач, надо быть открытым ко всем 
трендам.  
 
«Рынок меняется каждую секунду. Необходим маркетинг и правильное 
позиционирование на рынке. Мы знаем, как это сделать, у нас есть 
инструменты. Самая большая, как я считаю,  проблема для 
человечества – это необходимость просто начать что-то делать. Все 
сомневаются и все боятся. Страх что-либо изменить – очень сильный 
мотиватор. Если у вас есть идея, достаточно протестировать ее любым 
способом. Сейчас инструменты маркетинга достаточно просты – 
соцсети. Не надо бояться, надо стучаться – и что-то сработает», – 
поделилась своим видением бизнес-леди. 
 
На реплику о том, что всякие опыты, в том числе пробы и тестирования, 
требуют финансовых затрат, она заявила, что значительных средств не 
потребуется. «Мы знаем, что средняя продолжительность бизнеса пять 
лет. Когда у тебя что-то получилось, ты дисциплинированно 
продолжаешь это делать. Но проходит время, и ты замечаешь, что 
стало меньше клиентов, хотя делаешь то же самое. В этот момент 
важно среагировать и адаптироваться к современному рынку, 
проанализировать, что сейчас приносит прибыль. А для этого 
тестирования достаточно $50–60. Но многие сразу с головой бросаются 
в траты, к примеру, 1,5 млн тенге на баннеры. Но и это не всегда дает 
желаемый результат», – пояснила г-жа Синогач.    
 
Надо уметь договариваться 

Рассказали консультанты и о развитии полезных в бизнесе навыков, и 
об отличии успешных бизнесменов от обывателей.  «Представьте, что 
вы живете в окружении хаоса. Каждый занимается чем-то своим, не 
пересекаясь с другими. Что необходимо сделать, чтобы хаос ушел? Что 
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необходимо сделать, чтобы выстроить отношения? – Надо 
договориться. Это первый и самый главный навык. Потому что у вас с 
собеседником появляется какая-то связь. Когда вы руки пожали, 
приходят правила. Что отличает успешных бизнесменов от обычных 

людей?! – Именно владение таким навыком, как умение 
договариваться», – подчеркнул тренер проекта Тимур Шорабеков.  
 
Как образно выразился спикер, если вы не в этом поезде, то значит, 
остались на станции, а поезд давно ушел. «Ваша задача сейчас – сесть 
в этот поезд. Если вы попадаете в это сообщество предпринимателей, 
то будете в курсе последних новаций, связанных с бизнесом. Эти 
знания вы будете включать в свой бизнес и получать большие 
дивиденды, которые заработаете собственными руками. Еще один 
навык – это понимание. Овладение этим навыком поможет практически 
осваивать сложные процессы, выстроить рекламную кампанию, 
упаковать свою услугу так, чтобы за ней выстраивалась очередь», – 
отметил спикер.  
 
 
24.kz   
Дата: 08.05.2019 
Ссылки:https://24.kz/kz/zha-aly-tar/lemde/item/313557-londonda-aza-
standy-studentterge-arnal-an-bos-oryndar-zh-rme-kesi-tti 
 
Еліміздегі компаниялар Лондонда қазақстандық студенттерге бос 

орындар жәрмеңкесі өткізді 
 
«Қазатомөнеркәсіп», «Қазпошта», «Шелл Қазақстан» сияқты жетекші 
отандық компаниялар Ұлыбританияда жоғарғы оқу орындарында оқып 
жатқандар арасынан жас таланттарды іздеді. 
 
Студенттер ірі қазақстандық жұмыс берушілердің өкілдерінен 
естігендерін көкейлеріне түйіп жатыр. Бірі ноутбукке түртіп алса, енді 
бірі ұялы телефонына видео түсірумен әлек. Бұл күні Ұлыбританиядағы 
қазақстандық 100-ге жуық студент жұмысқа қабылдау талаптары мен 
тәртіптері туралы жұмыс берушіден тікелей ақпарат алуға мүмкіндік 
алды. 
 
Ақмарал Найзабекова, «Қазпошта» АҚ Қызметкерлер жөніндегі 
басқарушы директоры: 
 
- Шындығына келгенде, студенттерді отанына қайтару бойынша 
жақсы бір идея бар. Жастарды елге оралтып, зор нәтижеге қол 
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жеткіздіре алатын Google мен Amazon сияқты біз де компаниялар 
бар екеніне сендіргіміз келеді. 
 
Шараның өткізілуіне ұйытқы болғандар: Қазақстанның 

Ұлыбританиядағы елшілігі және қазақстандық студенттік 
қауымдастығы. Олар жәрмеңкенің қазақстандық компанияларды 
жоғары сапалы кадрлармен қамтамасыз етуге бағытталғанын айтады. 
Бұл өз кезегінде ел экономикасының дамуына зор үлес қоспақ. 
 
Әлия Сембаева, Ұлыбританиядағы қазақстандық PhD 
Қауымдастықтың президенті: 
 
- Қазір шетелдерге кетуші жастар көп. Ал біз керісінше олардың 
елге оралып, экономикамызды гүлдендіруге үлес қосқандарын 
қалаймыз. 
 
Рамина Ибрагимова, SOAS университетінің студенті: 
 
- Ия, келешекте мен отандық және шетелдік компаниялардың 
ұсыныстарын қарастыруды жоспарлап отырмын. Қазақстанға 
ораламын деген сенім басым. Өйткені біздің ел дамудың жаңа 
белесін бастан кешіп жатыр. 
 
Мұндай шара Лондонда екінші рет өткізіліп отыр. Биыл ол Жастар 
жылына арналды. Ұйымдастырушылар жастардың дұрыс таңдау жасап, 
армандаған қызмет иесі болатындығына сенімді. 
 
Авторлары: Ғалымжан Қараманұлы, Аяна Заман 
 
 
ИА "NewTimes.kz" 
Дата: 07.05.2019 
Ссылки:https://newtimes.kz/obshchestvo/90110-diktant-pobedy-napisali-
v-nur-sultane-i-neskolkikh-gorodakh-kazakhstana 
 
«Диктант Победы» написали в Нур-Султане и нескольких городах 

Казахстана 
 
Исторический диктант на тему событий Великой Отечественной войны 
«Диктант Победы» прошел в столице Казахстана на площадке 
Российского центра науки и культуры (РЦНК), передает ТАСС. 
 
Его участниками стали порядка 50 человек: представители 
общественных организаций, Национальной волонтерской сети 
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Казахстана, учителя, работники библиотек, школьники и студенты, 
активно поддержавшие недавний проект РЦНК «Читаем Блокадную 
книгу». Все они получили дипломы участника диктанта и 
художественные книги о Великой Отечественной войне. 

 
«Идея «Диктанта Победы» максимально проста — привлечь внимание 
к истории Великой Отечественной войны. К сожалению, в последнее 
время в школьных и университетских программах этой теме уделяется 
не слишком большое внимание. Тем не менее, история Великой 
Отечественной войны чрезвычайно важна, чтобы осознать наше 
великое прошлое», — рассказал агентству руководитель 
представительства Россотрудничества в Казахстане Константин 
Воробьев. 
 
Он отметил, что проведение диктанта вызвало большой интерес, 
прежде всего, у старшеклассников, которым любопытно, что из себя 
представляют те или иные страницы нашей общей истории. 
 
«В целом интерес к Великой Отечественной войне в Казахстане высок. 
Мы видим, как внимательно и бережно здесь относятся к нашему 
прошлому, в каком порядке находятся воинские мемориалы. В 
республике с огромным уважением относятся к ветеранам, хранят 
память о подвигах 28-ми панфиловцев, Алии Молдагуловой, 
Бауыржана Момышулы, Маншук Маметовой и других героев», — 
пояснил Воробьев. 
 
Диктант прошел в форме тестирования. Участникам предложили 
ответить на вопросы о ключевых событиях войны, а также о 
литературных произведениях и фильмах на эту тему. Результаты акции 
будут опубликованы 12 июня — в День России. Участники также 
посетили выставку в РЦНК «Сталинград — символ мужества и отваги», 
подготовленную музеем-заповедником «Сталинградская битва». 
 
«Идея мероприятия мне очень понравилась, потому что мы, молодежь, 
должны ценить мирное небо над головой, помнить, какой ценой 
досталась победа в Великой Отечественной войне, и никогда не 
забывать свою историю», — поделился впечатлениями участник 
диктанта, студент Евразийского национального университета по имени 
Султанбек. 
 
«Диктант Победы» при поддержке представительства 
Россотрудничества также прошел в других городах Казахстана: 
Алматы, Степногорске, Усть-Каменогорске и Атырау. 
 



62 
 

Организаторами «Диктанта Победы» являются Всероссийская 
политическая партия «Единая Россия», Российское историческое 
общество, Российское военно-историческое общество и Всероссийское 
общественное движение «Волонтеры Победы». 

 
 
24.kz   
Дата: 07.05.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/313531-v-den-zashchitnika-

otechestva-80-semej-stali-novoselami-v-taraze 
 
В День защитника Отечества 80 семей стали новоселами в Таразе 
 
В День защитника Отечества 80 семей стали новоселами в Таразе. 
Среди счастливых обладателей квартир - дети-сироты, 
малообеспеченные, многодетные семьи и работники бюджетных 
организаций. 
 
Арендно-коммунальный дом раскинулся в 13 микрорайоне «Байтерек». 
Многоэтажка рассчитана на 100 квартир. Из них в 20 временно 
проживают пострадавшие при взрыве дома. А ключи от остальных 
вручили сегодня счастливым новоселам. Среди них 35 многодетных 
семей. 
 
Радость и волнение переполняют Айнур Таскамбаеву. Сбылась ее 
мечта об отдельной квартире. В очереди на получение жилья мать 
семерых детей и обладательница подвески «Алтын алка» стояла 10 
лет. 
 
Айнура Таскамбаева, многодетная мать: 
 
- Очень рада. До этого жили у родственников. Наконец-то, есть 
свое жилье - трехкомнатная квартира, теперь не придется никого 
стеснять. Получили и новую адресную социальную помощь. До 
этого сумма пособия едва превышала 16 тысяч на семерых детей, 
а сейчас чуть больше 150 тысяч. Для нашей семьи это большая 
поддержка. 
 
Эти средства многодетная семья потратит на обустройство квартиры и 
дополнительные занятия английского языка. Раньше оплачивать курсы 
детей не было возможности. 
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Аяулым Оразбек, дочь: 
 
- Этого момента мы ждали с нетерпением. Новая квартира очень 
просторная и светлая. Даже выбрала место для выполнения 

школьных заданий. Еще буду углубленно изучать английский, у 
нас двойная радость. 
 
Двойной праздник и у ветерана афганской войны Болатхана Саттерова. 
Многодетный отец отмечает день защитника Отечества и новоселье. 
Разделить радостное событие пришли самые близкие. 
 
Болатхан Саттеров, новосёл: 
 
- Шестеро детей. В 2009 году в очереди стоял. Словами не могу 
объяснить, рады. Семья, дети, родственники - все пришли, за меня 
радуются. 
 
До 2020 года в Жамбылской области по программе «Нұрлы жер» сдадут 
в эксплуатацию 30 многоэтажек. На их строительство затратят свыше 
12 миллиардов тенге. В итоге новоселье отметят более 2 тысяч семей. 
 
Авторы: Анастасия Сулейманова, Тимур Сейлхан, Руслан Ахатилла 
 
 
24.kz   
Дата: 07.05.2019 
Ссылки:https://24.kz/kz/zha-aly-tar/o-am/item/313526-pavlodarda-so-ys-
ardagerleri-baspanaly-boldy 
 

Павлодарда соғыс ардагерлері баспаналы болды 
 
Павлодарда Ұлы Отан соғысының ардагерлері қоныс тойын тойлап 
жатыр, деп хабарлайды «Хабар 24». 
 
Өңірде 3 майдангер мемлекеттен осы күнге дейін пәтер алмапты. 
Баспана кезегінде тұрғандары жөнінде тіс жармаған. 
 
Бұл туралы облыс әкімі Болат Бақауов соғыс ардагерлерінің әлеуметтік 
жағдайымен танысуға барғанда білген. Тез арада шешім қабылдаған 
аймақ басшысы Жеңіс мерекесі қарсаңында майдангерлерге пәтер 
кілттерін табыс етті. 
 
Он жеті жасында соғысқа аттанған Құдайберген ата Қапсалямов 
жауынгерлік жолын 1943 жылы Забайкалье әскери округінен бастаған. 
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Ол 34-жеке танкілерді жою дивизиясында болды. Беларусь майданына 
қатысты. Варшаваны азат етіп, Берлинді алуға атсалысты. Туған елге 
жеңіспен оралған майдангер ұзақ жылдар құқық қорғау саласында 
еңбек етті. Осы уақытқа дейін Ақсу қаласында тұрып келген қарияға 

облыс орталығынан пәтер берілді. 
 
Жасы тоқсаннан асқанда баспаналы болып жатқан қариялардың бірі – 
Вячеслав Чернышев. Ол Беларусь фронтының 76-гвардиялық 
атқыштар дивизиясы құрамында шайқасқан. Ұзақ жылдар оқу-ағарту 
саласында қызмет атқарған қария әлі тың. 
 
Су жаңа пәтердің табалдырығын аттай сала қариялар жоспар құруға 
кірісіп кетті. Жергілікті билік жаңа үйден берілген баспананы 
ардагерлердің өздеріне таңдатыпты. 
 
Жуық арада бұл үйдің ауласында мектеп құрылысы басталады. Мұны 
естіген Вячеслав Чернышевтың қуанышы еселене түсті. Саналы 
ғұмырын ұрпақ тәрбиесіне арнаған ардагер балалардың шуын 
сағынған. 
 
Болат Бақауов, облыс әкімі: 
 
– Ардагерлердің көңіл күйі жақсы. Барлығы 9 мамырда парадқа 
келеміз деп жатыр. 
 
Қазір облыста небәрі 72 Ұлы Отан соғысының ардагері қалды. Ертіс 
өңірінен соғысқа 46 мың адам аттаныпты. Әрбір үшінші шаңырақ қара 
жамылған. Өйткені 23 мың боздақ майдан даласынан қайтып 
оралмаған. Он мыңдай азамат хабар-ошарсыз кетіпті. 
 
Авторлары: Қарлығаш Қасиетова, Самат Оспанов, Алексей 
Омельницкий 
 
 
Казинформ 
Дата: 07.05.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/molodezh-karagandy-vstretilis-s-
voinami-afgancami_a3524322 
 

Молодежь Караганды встретились с воинами-афганцами 
 
КАРАГАНДА. КАЗИНФОРМ - «Урок мужества» провели в коворкинг-
центре «Jastar alańy» города Караганды, передаёт корреспондент МИА 
«Казинформ». 
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Молодежный ресурсный центр города Караганды в честь празднования 
Дня защитника Отечества и Дня Победы провел встречу с участником 
боевых действий и военных конфликтов на таджикско-афганской 

границе Нурболатом Аягановым. 
 
«Урок мужества», проводимый в целях воспитания патриотизма, любви 
к Родине, открыл директор центра Бахтиар Бекмурзаев. 
 
В период с 1993 по 1999 годы более 2 тысяч солдат и офицеров части 
оперативного назначения Внутренних войск страны выполняли боевые 
задачи на таджикско-афганской границе. Солдаты охраняли южные 
рубежи СНГ, спокойствие самого тяжелого и трудного участка, 
граничащего с Афганистаном. Их главной целью стало налаживание 
ситуации на таджикско-афганской границе до стабилизации 
общественно-политической ситуации. 
 
Кроме того, они обеспечивали безопасный доступ к товарам 
гуманитарной помощи, помогали беженцам, защищали важные 
объекты. Самый разрушительный конфликт произошел в 1995 году в 
ущелье Пшихавр в горах Памира. На месте в стрельбе с боевиками 
погибли 17 казахстанских парней. Почтить их память - ежегодная 
традиция. 
 
В ходе мероприятия молодое поколение проявило интерес и получило 
ответы на интересующие вопросы. В рамках «Урока мужества» 
участники встречи услышали ценные наставления о важности 
соблюдения гражданского и военного долга, об истинном патриотизме 
и отваге. 
 
Таким образом, мероприятие способствовало повышению гражданской 
позиции молодежи. 
 
 
Tengri News 
Дата: 08.05.2019 
Ссылки:https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/organizatoryi-
bessmertnogo-polka-obratilis-k-astanchanam-368719/ 
 

Организаторы "Бессмертного полка" обратились к астанчанам 
 
Организаторы шествия "Жаужүрек полк - Бессмертный полк" 
обратились к жителям столицы, передает Tengrinews.kz со ссылкой на 
сайт акимата Нур-Султана. 
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Руководитель шествия Аида Баймакова призвала казахстанцев не 
использовать ежегодное памятное шествие в качестве площадки 
по продвижению политических целей. 

 
"Ежегодно начиная с 2015 года потомки участников Великой 
Отечественной войны собираются вместе 9 мая на шествие "Жаужүрек 
полк - Бессмертный полк", чтобы отдать дань уважения казахстанцам, 
погибшим на полях боевых сражений, отстоявших победу над 
фашизмом. Участие в шествии строго добровольное. Каждый, кто 
помнит и чтит своего родственника - ветерана армии и флота, 
партизана, бойца Сопротивления, труженика тыла, узника концлагеря, 
блокадника, ребенка войны - 9 мая выходит на улицы города с его 
фотографией, а если нет фотографии - с его именем, чтобы принять 
участие в параде в колонне, пронеся транспарант с портретом, именем 
или фотографию к Вечному огню", – пояснила Аида Баймакова. 
 
Руководитель столичного координационного совета шествия 
призывала жителей столицы отнестись с уважением к личной памяти 
каждой семьи. 
 
"Считаем глубоко оскорбительным использование рекламной и 
корпоративной символики в рамках шествия. В свою очередь мы, 
координационный совет инициативы "Жаужүрек полк - Бессмертный 
полк" в городе Нур-Султане, совместно с волонтерами будем сообщать 
в правоохранительные органы о нарушениях для незамедлительного 
принятия мер по привлечению нарушителей к административной и 
уголовной ответственности", - говорится в обращении организаторов 
массового шествия. 
 
Оно запланировано на 9 мая на 13.00 и начнется от монумента "Қазақ 
елі". Его участники финишируют у монумента "Отан Қорғаушылар". 
 
"Жаужүрек полк - Бессмертный полк" - некоммерческая, 
неполитическая, негосударственная гражданская инициатива. 
 
ЗАРУБЕЖНЫЕ СМИ 
saransk.sm-news.ru 
Дата: 29.04.2019 
Ссылки:https://saransk.sm-news.ru/importozameshhenie-v-mordovii-

molodye-uchenye-mogut-sozdavat-lekarstva-s-nulya-5190/ 
 

Импортозамещение: в Мордовии молодые ученые могут 
создавать лекарства с нуля 
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Разработки осуществляются в лаборатории химико-фармацевтических 
технологий Мордовского государственного университета имени Н.П. 
Огарева, в создание которой вложило финансовые средства 

акционерное общество «Биохимик». 
В Саранске на базе Мордовского государственного университета имени 
Н.П. Огарева функционирует лаборатория химико-фармацевтических 
технологий. Она создана совместно с заводом «Биохимик». Поводом 
явилось  бурное развитие предприятия и, как следствие, — увеличение 
объема производства, в результате которого возросла потребность в 
подготовке квалифицированных специалистов. Но основным 
фактором, содействующим открытию лаборатории, все же стала 
необходимость реализации курса на импортозамещение, 
обозначенного Президентом России Владимиром Путиным. Учитывая 
это,  акционерное общество «Биохимик» начало еще более 
конструктивно осуществлять комплекс различных научно-
производственных и кадровых мероприятий. 
 
В декабре 2016 года в рамках визита в столицу Мордовии министра 
здравоохранения Российской Федерации Вероники Скворцовой было 
подписано трехстороннее соглашение о создании на базе «Биохимика» 
фармацевтического научно-производственного центра «Антибиотики». 
Основной задачей этого центра стала разработка технологии 
получения и внедрение в производство отечественных субстанций 
противомикробных средств. В целом же реализация проекта 
направлена на существенное снижение зависимости государства от 
импортных лекарств. Результативным шагом в данном направлении 
стал запуск в 2018 году первого в России производства полного цикла 
антибиотика ванкомицина. Такой прорыв  стал ключевым событием не 
только в деятельности «Биохимика», но и в жизни всей страны. 
 
Сейчас предприятие продолжает развиваться. На завод приходят 
молодые кадры, которые готовят, в том числе, в институте физики и 
химии Мордовского государственного университета.  Именно здесь в 
2018 году по инициативе и при техническом содействии предприятия и 
была создана кафедра химии и технологии физиологически активных 
веществ. И на базовой кафедре, и в лаборатории ведут исследования 
студенты, которых вуз готовит под заказ предприятия. Современное 
оборудование позволяет проводить здесь как  учебные занятия, так и 
научные исследования в области разработки технологий создания 
фармацевтических субстанций и готовых лекарственных форм. Кстати, 
будущие лекарства здесь можно создавать с нуля. 
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Уже в этом году первые выпускники, получающие дополнительное 
образование, придут на завод. Как отметил председатель Совета 
директоров группы компаний «ПРОМОМЕД» Петр Белый, предприятие 
ждет с нетерпением этих ребят, для которых созданы рабочие места и 

отличные социальные условия. 
 
Следует отметить,  что «Биохимик» эффективно мотивирует студентов 
химико-технологического факультета университета и на хорошую 
учебу. Обучающимся выплачивается заводская стипендия. Кроме того, 
администрация завода выделяет молодым исследователям гранты на 
проведение научно-практических изысканий. Талантливую молодежь 
манит также и возможность участия в творческом процессе создания 
новых лекарственных средств. Сейчас на предприятии в разработке 
находится почти 170 препаратов, что даже по мировым меркам немало. 
 
Следует отметить, что открытие совместной с Мордовским 
университетом учебно-производственной лаборатории – это еще один 
принципиально важный шаг для «Биохимика». Благодаря такому 
тесному взаимодействию и происходит высокотехнологичный прорыв. 
 
 «Сегодня главное для фармацевтической отрасли страны — 
производить оригинальные лекарственные препараты. Создание таких 
медикаментов невозможно без синтеза субстанций. Именно эта 
лаборатория и позволяет проводить все необходимые научные 
исследования, эксперименты и разработки в области синтеза. Для нас 
важно, чтобы ребята уже со студенческой скамьи были адаптированы к 
новым производственным стандартам», — подчеркнул Петр Белый.  
 
Как рассказали на «Биохимике», студентов университета, которые 
будут обучаться в лаборатории химико-фармацевтических технологий, 
ждет насыщенная и интересная жизнь. Ведь им представился 
уникальный шанс — поучаствовать в выполнении исторической миссии, 
связанной с созданием отечественных лекарственных препаратов, 
которые  ждет вся Россия. 
 
Важно подчеркнуть, что в 2019 году на «Биохимике» планируется 
наладить промышленный выпуск субстанций новейших антибиотиков: 
оритованцина, телаванцина, рамопланина. 
 
Ну а что касается лаборатории, то сегодня здесь реализуют свои 
проекты молодые ученые.  Среди них Андрей Ляпин, занимающийся 
развитием лазерных технологий, Александр Долганов, 
разрабатывающий тест-полоски для определения антибиотиков, и 
Денис Скворцов, чья научная деятельность связана с разработкой 
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технологии роста кристаллов карбида кремния. Все эти научные 
направления востребованы в ключевых отраслях экономики 
республики. 
 

Вот что о процессе создания будущих лекарств с нуля рассказали в МГУ 
имени Н.П. Огарева: 
 
«В лаборатории имеется таблеточная машина, которая выпускает 
лекарства в готовом виде, также есть специальное оборудование, на 
котором проводится анализ препаратов. Ну а синтез активной 
фармацевтической субстанции начинается в химическом реакторе». 
 
Совместная работа «Биохимка» и Мордовского университета в 
направлении импортозамещения  важна для всей страны. В этой связи 
в его развитии заинтересована, в том числе, и региональная власть. 
Глава республики Владимир Волков неоднократно посещал 
предприятие, а недавно  он побывал в лаборатории Мордовского 
госуниверситета имени Н.П. Огарева, где обсудил ряд важных 
вопросов с молодыми учеными. 
 
Осмотрев лаборатории МГУ, Владимир Волков отметил: 
 
 «Такие лаборатории повышают уровень подготовки студентов, 
которые затем приходят на предприятие готовыми специалистами, 
зная, что будут востребованы. Мы анализируем, сколько студентов 
работает по специальности. Выпускники этого вуза не испытывают 
проблем с трудоустройством. Студенты знают, что для них есть места». 
 
Кстати, в следующем году в университете будет увеличено число 
бюджетных мест. Это станет возможным, в том числе, и благодаря 
поддержке образовательной организации со стороны Главы Мордовии. 
В вузе это ценят и о созданных условиях рассказывают с 
воодушевлением. 
 
Вот что сказал по этому поводу во время визита руководителя 
республики в вуз ректор МГУ имени Н.П. Огарева Сергей Вдовин: 
 
 «Раньше мы изучали курс химии на базе медицинского института, а 
теперь созданы более удобные условия. Нужно учитывать, что у нас 
много студентов-иностранцев и  обучающихся, приехавших из других 
регионов страны – Нижегородской, Самарской, Саратовской и Брянской 
областей. Я был инициатором создания регионального 
аккредитационно-симуляционного центра в мединституте. Общая 
стоимость проекта 47 миллионов рублей,  27 миллионов — из 
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регионального бюджета. С 2017 года здесь получили допуск к 
профессиональной деятельности 744 специалиста по направлениям 
«лечебное дело», «педиатрия», «фармация», «стоматология». 
Помещения оснащены тренажерами и симуляторами, позволяющими 

отработать клинические «сценарии» при подготовке врачей и 
повышении их квалификации. Система непрерывного образования 
предусматривает ежегодное прохождение симуляционного курса. Уже 
более трех тысяч медиков прошли обучение по направлениям «базовая 
сердечно-легочная реанимация», «экстренная помощь в педиатрии», 
«неонатология», «акушерство». 
 
Словом, в Мордовии имеется сейчас все необходимое и для обучения, 
и для научной деятельности, и для реализации проектов. Кроме того, 
республика помогает молодым ученым с жильем, а работодатель, 
заинтересованный в хорошем специалисте, дает ему хорошую 
зарплату. От молодежи при таком раскладе требуется лишь желание, 
рвение и трудолюбие, чтобы реализовать свой потенциал и принести 
пользу России и ее жителям. 
 
 
vesti92.ru 
Дата: 23.04.2019 
Ссылки:https://vesti92.ru/news/novosti/v-sevastopole-uchyonye-iz-40-
universitetov-rf-obsu/ 
 

В Севастополе молодые учёные РФ обсуждают океанологию 
 
В Севастополе проходит конференция молодых учёных. Её тему - 
исследование мирового океана - обсуждают представители 40 
российских научно-исследовательских организаций и студенты 
университетов. 
 
Их интересует, как глубже изучить влияние человека на море и климат 
с помощью зондирования Земли из космоса, новых океанологических 
приборов и численного моделирования процессов. 
 
"Кадры научные, как вы знаете стремительно стареют в стране. И 
поэтому нам безусловно важно, чтобы именно молодые научные 
исследователи пришли исследовать просторы мирового океана", - 
сказала Наталья Голубева, заместитель директора департамента 
координации деятельности научных организаций Министерства науки и 
высшего образования РФ. 
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В дальних экспедициях государственные научные суда становятся 
центрами коллективных исследований. Учёных приглашают в 
экспедиции. Методом совместного мозгового штурма молодые учёные 
искали и новые варианты развития науки об океане. 

 
"Уникальность состоит в том, что это не конференция, которая 
принадлежит одному институту или одному городу. Это действительно 
всероссийская конференция, которая путешествует и собирает всех 
молодых учёных", - сказал Арсений Кубряков, ведущий научный 
сотрудник Морского гидрофизического института. 
 
Конференция океанологов посвящена 90-летию Морского 
гидрофизического института и продлится до субботы. В программе 
также мистер-класс по подводной фотографии "Виртуальные 
погружения" и деловая игра от создателей "Плавучего университета 
Института океанологии РАН". 
 
 
РИА Новости 
Дата: 02.05.2019 
Ссылки:https://ria.ru/20190502/1553227023.html 
 

Норвежский ученый рассказала, почему электронные книги не 
вытеснят бумажные 

 
СТОКГОЛЬМ, 2 мая - РИА Новости, Ольга Лимонова. Исследователь из 
Университета Ставангера в Норвегии профессор Анне Манген (Anne 
Mangen) заявила в интервью РИА Новости, что электронные книги не 
смогут полностью заменить бумажные, и развеяла миф о привычках 
чтения "цифрового поколения". 
 
Чтение как телесный опыт 
 
С точки зрения науки чтение - сложный процесс, в котором 
задействованы органы зрения, воспринимающие визуальную 
информацию и передающие ее мозгу, где происходит "расшифровка" 
знаков. Однако Манген обращает внимание, что это еще и телесный 
опыт: восприятие прочитанного может отличаться от того, что человек 
держит в руках - книгу или телефон, а также положения - стоя, сидя или 
на ходу. 
 
"Фиксированность и постоянство бумаги как носителя текста, тот факт, 
что текст не исчезнет, дают читателю "якоря" для ориентации в тексте 
и восприятия прочитанного. Процессы, которые происходят в процессе 



72 
 

чтения бумажной книги - удержание книги в руках, восприятие знаков, 
переворачивание страниц, сама неподвижность текста - все это служит 
"подпорками", которые облегчают когнитивные усилия при восприятии 
текста. И эти "подпорки" могут быть особенно важны при чтении 

сложных для понимания текстов", - отмечает Манген. 
 
Она добавила, что прокручивание текста на экране смартфона, 
наоборот, увеличивает когнитивную нагрузку. 
 
Манген отметила, что, согласно исследованиям, разница в восприятии 
текстов существенна, когда речь идет о больших и сложных 
материалах, где читателю нужно долго удерживать внимание на одном 
предмете и следить за хронологией событий. Восприятие коротких 
текстов и инструкций, занимающих одну страницу или один экран, не 
зависит от носителя. 
 
По словам Манген, сейчас нет достаточного количества исследований, 
которые позволили бы сделать выводы об особенностях восприятия 
аудиокниг. Она предположила, что восприятие будет во многом 
зависеть от литературного жанра. 
 
По ее предположению, воспринимать в звуковом формате 
Достоевского будет затруднительно. Однако Манген отмечает, что 
утверждать с уверенностью этого нельзя из-за отсутствия 
подтвержденных данных. 
 
Бумажные книги - что дальше? 
 
Говоря о дальнейшей судьбе бумажных книг, Манген подчеркивает, что 
важно различать сферы их применения, а также обращает внимание на 
разницу между ситуацией в США, Европе и других странах. 
"В настоящее время в сфере высшего образования, например в США, 
отмечается сдвиг в сторону электронных книг, однако это объясняется 
во многом высокой стоимостью бумажных учебников", - отмечает 
эксперт. 
 
При этом в ряде случаев для обучения бумажные книги могут уступать 
более наглядным мультимедийным материалам. По мнению Манген, 
задача исследователей и чиновников в сфере образования - найти 
правильный баланс между материалами, которые должны быть 
представлены в цифровом формате и в традиционно бумажном. 
 
При этом она спокойна за судьбу бумажных книг. "Статистика 
показывает, что продажи электронных книг типа Kindl, созданных 
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специально для чтения длинных текстов, в настоящее время 
практически не растут", - говорит она. 
 
Манген развенчивает миф о том, что представители "цифрового 

поколения", молодые люди, родившиеся после распространения 
интернета и цифровых технологий, отдают предпочтение электронным 
книгам. 
 
"Неверно утверждать, что молодое поколение сможет лучше читать с 
экрана, когда они будут становиться старше. На самом деле 
исследования показывают обратное", - отмечает она. 
"Так что нам не стоит беспокоиться, что бумажные книги исчезнут", - 
добавляет исследователь. 
 
 
Синьхуа 
Дата: 03.05.2019 
Ссылки:http://russian.news.cn/2019-05/03/c_138031351.htm 
 

Более половины молодых людей в Китае были близорукими в 
2018 году 

 
Пекин, 3 мая /Синьхуа/. Более половины китайских детей и подростков 
страдали близорукостью в 2018 году, уровень заболеваемости миопией 
среди них достигал 53,6 проц. Об этом свидетельствуют данные, 
опубликованные Государственным комитетом КНР по делам 
здравоохранения недавно на пресс-конференции. 
 
В последние годы ситуация с близорукостью среди китайских 
подростков усугубляется, заболевание стало развиваться у детей в 
более раннем возрасте, сообщил представитель комитета Чжан Юн на 
пресс-конференции. 
 
По его словам, широкая распространенность миопии высокой степени 
также вызывает тревогу, поскольку доля учащихся выпускных классов 
средней школы высшей ступени, которые носят очки с диоптриями 
выше шести, выросла до 21,9 процента. 
 
Основными причинами высокого уровня близорукости среди детей и 
молодых людей Китая являются недостаточное пребывание на свежем 
воздухе, недостаточный сон, чрезмерное количество домашней 
работы, а также злоупотребление или неправильное использование 
электронных устройств. 
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Синьхуа 
Дата: 05.05.2019 
Ссылки:http://russian.news.cn/2019-05/05/c_138035386.htm 
 
Китайско-российский молодежный фестиваль в сфере культуры 

и туризма стартовал в приграничном городе Суйфэньхэ 
 
 
Пекин, 5 мая /Синьхуа/. Китайско-российский молодежный культурно-
туристический фестиваль открылся в пятницу в городе Суйфэньхэ 
/пров. Хэйлунцзян, Северо-Восточный Китай/. Об этом сообщило 
информагентство Чжунсиньшэ. 
 
В мероприятии принимают участие более 870 подростков из восьми 
российских городов и подростки из Суйфэньхэ. 
 
Подростки из Уссурийска, Находки и других российских городов 
выступили с песнями и танцами на площади в Суйфэньхэ, а также 
провели обмены с местной молодежью. 
 
В качестве китайского приграничного города Суйфэньхэ, опираясь на 
географические преимущества, в течение долгого времени продвигает 
сотрудничество между Китаем и Россией в сфере культуры, туризма, 
спорта и торговли, а также активно проводит обмены и контакты между 
народами двух стран. 
 
 
Синьхуа 
Дата: 07.05.2019 
Ссылки:http://russian.news.cn/2019-05/07/c_138040161.htm 

 
Молодые ученые из Африки начали научно-технологический тур 

в Китае в поисках инновационного вдохновения 
 
Пекин, 7 мая /Синьхуа/. В понедельник 25 молодых исследователей и 
официальных представителей из 18 африканских стран начали научно-
технологический тур в Китае в поисках инновационного вдохновения. 
 
Инновационный тур в Китае для африканских молодых ученых 
совместно организован Министерством науки и технологий и 
Министерством иностранных дел КНР. 
 
Африканская делегация посетит Университет Цинхуа, Академию 
сельскохозяйственных наук Китая, зону развития высоких технологий в 
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городе Ичан провинции Хубэй и другие исследовательские институты и 
культурные объекты в Пекине и провинции Хубэй. 
 
"Для меня большая честь и удовольствие посетить нашу страну-

партнера", - сказала Соха Мостафа, ассистент проекта ЕС 
Министерства высшего образования и научных исследований Египта. 
"В одиночку мы так мало можем сделать, зато сколько мы можем 
сделать все вместе", - добавила она. 
 
Тур направлен на дальнейшую реализацию результатов, достигнутых 
на Пекинском саммите Форума по китайско-африканскому 
сотрудничеству в 2018 году, и содействие сотрудничеству между 
Китаем и африканскими странами в области научно-технологических 
инноваций. 
 
 


